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Ansprechpartner des Vereins 8

Name, Adresse E-Mail Telefon

Rüdiger Ulrich, 
Schornsheimer Weg 19a, 55270 Sörgenloch

ruediger.ulrich@mtv1817.de, 
leiter@mtv1817-turnen.de

0 61 36 / 9 26 70 81

Oliver Aßelmeyer,
Dora-Scherf-Straße 19, 55130 Mainz

oliver.asselmeyer@mtv1817.de 0179 / 2 28 50 74

Franz Westenberger,
Auf dem Füllstall 2, 65462 Ginsheim-Gustavsburg

franz.westenberger@mtv1817.de
0 61 44 / 33 771 77
0171 / 56 76 38 8

Joachim Schöneck, 
Herbachstr. 4,  55262 Heidesheim

joachim.schoeneck@mtv1817.de 0 61 32 / 57 21 7 

Timo Siegemund,
Ölwiesenstraße 5, 55124 Mainz

timo.siegemund@mtv1817.de 0160 / 97 54 22 79

Stephanie Renken,
Xaverius Weg 5, 55131

stephanie.renken@mtv1817.de 0160 / 97 54 22 79

Bruno Lütkemeier
Goldregenstraße 10, 55126, Mainz

timo.siegemund@mtv1817.de 0160 / 97 54 22 79

Ellen Ulrich
Geschäftsstelle Schillstraße

 info@mtvvon1817.de 0 61 31 / 5 24 60

Abteilung Abteilungsleiter

Turnen/Gymnastik 586
Rüdiger Ulrich,
Schornsheimer Weg 19a, 55270 Sörgenloch 

leiter@mtv1817-turnen.de 0 61 36 / 9 26 70 81 

Badminton 75
Alexander Kohl,
An der Wied 42A, 55128 Mainz

alexander.kohl@mtv1817.de 01 51 / 64 51 85 28

Basketball 14
Gottfried Thierfelder, 
Breslauer Straße 9a, 55268 Nieder-Olm 

gottfried.thierfelder@mtv1817.de 0 61 36 / 4 45 37 

Fechten 89
Dr. Svend Berger,
Thomannstraße 8,  55131 Mainz;

svend.berger@mtv1817fechten.de 0 61 31 /? 36 23 28

Fußball 451
Frank Schäfer,
Am Großberg 45, 55130 Mainz

frank.schaefer@mtv1817.de

Handball 222
Franc Trojer,
Feldbergplatz 9, 55118 Mainz

franc.trojer@mtv1817.de 01 73 / 666 58 27

Tennis 315
Tim Christoffer,
 Walterpfad 5, 55294 Bodenheim 

 tim.christoffer@mtv1817.de 01 79 / 5 99 93 67 

Volleyball 66
Andreas Bertge,
Trajanstr. 4,  55131 Mainz

andreas.bertge@mtv1817.de 01 51 / 17 68 46 87

Gesamt 1818
*Stand 03.2025

Geschäftsführerin

Funktion/Abteilungsleiter

Vorsitzender

Stellv. Vorsitzende

Schatzmeister

Stellv. Vorsitzende

Beisitzer

Beisitzer
(stellv. Schatzmeister)

Beisitzer



Liebe Vereinsmitglieder, 

es ist geschafft…. ich bin sehr froh, dass es uns wieder 
gelungen ist, ein toller Rückblick auf unser Sportjahr 2024 
in unserer Vereinszeitung zusammenzutragen. Es ist 
wieder eine bunte tolle Mischung aus den verschiedenen 
Sportarten unseres MTV 1817. 

Die Fussballer haben es geschafft .... Aufstieg der 1. 
Mannschaft in die A-Klasse. Somit konnte nun die 2. 
Mannschaft von Carlo D’Antonio endlich auch aufsteigen 
in die B-Klasse. Top ! Das im Jahr 2023 neu angetretene 
Leitungsteam hat schon viel bewegt und sicherlich auch 
gemerkt, wieviel Arbeit in einer funktionierenden Abteilung 
steckt. Im Namen aller Fussballer/innen vielen Dank für 
dir große Mühe und geleistete Arbeit, allen voran Frank 
Schäfer, Luca Filtzinger, Abteilungsvorstand und das 
Trainerteam. 

Danke auch an Dieter Ebert, unseren 1817er Fussballer 
und langjährigen Leiter der Sportabteilung der Stadt 
Mainz, für sein weitsichtiges und großes Engagement 
nicht nur für unseren Verein sondern auch für den Sport 
in Mainz. Ich durfte an der Ehrung durch die Stadt Mainz 
und den Stadtsportverband am 18.11.24 teilnehmen.  

In der Turnabteilung waren wieder die Rhythmischen 
Sportgymnastinnen auf vielen Wettkämpfen unterwegs 
bis hin zum Deutschland Cup. Weitere Highlights waren 
die sehr erfolgreiche Teilnahme der Turnmädchen bei den 
Rundenwettkämpfen und den Meisterschaften. Zwei 
Turnerinnen nahmen sogar an den Rheinland-Pfalz-
Meisterschaften teil. Beim Turnen der Jungs bin ich 
besonders stolz auf die Arbeit unserer Jungtrainer 
Roman, Marek und Robert, die sich mit viel 
Enthusiasmus um mehr als 20 Jungturner kümmern, 
unterstützt von unserem „Senior-Trainer“ Volkmar.  
Unsere Tanzgruppen von Khadija und Tamina sorgen bei 
tollen Beats für große Begeisterung und viel Bewegung. 

Vorwort

Die Leichtathleten rund um Georg Krebs feierten erneut 
viele Erfolge. Leider hat uns im Februar 2025 eine sehr 
traurige Nachricht erschüttert: Wir trauern um Georg 
Krebs, der völlig unerwartet von uns gegangen ist. 

An dieser Stelle bedauern wir auch den Verlust unseres 
langjährigen einhundertjährigen Vereinsmitgliedes Heinz 
Arlt (Mitglied seit 1963) und unseres Sportkameraden und 
deutschen Seniorenmeisters Heinz Kuhn. Ein weiteres 
Mitglied einer langjährigen Turnerfamilie ist leider 
verstorben: unser Günther Breier, Ehemann von „Turn-
Tante“ Karola und Vater unseres Turnfreundes Thomas. 
Wir möchten für Heinz Arlt, Heinz Kuhn, Georg und 
Günther den Familien und Angehörigen unser herzliches 
Beileid zum Ausdruck bringen (Seite 52). 

Die Fechter, Landesstützpunkt, waren wieder sehr viel 
national und international unterwegs und haben die 
Erfolge nochmals getoppt: Deutscher Mannschafts-
meister der Damen U20 und ein Weltmeistertitel in Dubai. 
Wahnsinn…

Der Handballabteilung gelingt es mit viel Engagement 
und Schul-AG´s immer mehr Kinder für den 
Handballsport zu begeistern. Zudem gibt es neben 
aktiven Damen und Herren nun auch wieder eine 2. 
Mannschaft der Herren.  

Tennis richtete im August zum 10. Mal die 1817-Open aus 
sowie viele weitere Spieltage und Turniere. Lieber Darius, 
Glückwunsch zum Sieg beim Doppel und vielen Dank für 
die tolle Arbeit im vergangenen Jahr.  

Unsere Volleyballer erfreuen sich nicht nur in der 
„Beachoase“ und bei einem Ausflug an den Timmendorfer 
Strand, sondern erspielten sich mit einer tollen 
Teamleistung den Rheinhessenmeistertitel im Mixed.   
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Ebenso wie die Badminton-Spielerinnen und Spieler, die 
in der Hobbyligameisterschaft den Titel holten. 

Unser Sommerfest mit 1817-Zehnkampf war abermals 
ein schönes Fest für den gesamten Verein. Neben den 
Stationen der einzelnen Abteilungen waren die Hüpfburg 
und der Bastelstand wieder besonders begehrt. 
Aufgrund der vielen Veranstaltungen in Mainz und 
besonders vor den Ferien haben wir uns für das Jahr 
2025 für einen Termin nach den Sommerferien 
entschieden, den 06. September 2025.  Schon jetzt …. 
ein herzliches Willkommen. 

Wem gehören nur die ganzen Schuhe ?

Besonders gefreut haben wir uns über eine Ehrung der 
Stadt Mainz für besonderes Engagement im Ehrenamt 
am 16. Juni 2024 in der Rheingoldhalle. Für langjährige 
und vielfältige Verdienste und Tätigkeiten wurden geehrt: 
Günther Lautenschläger, Hans-Rudolf Aßelmeyer, Franz 
Westenberger und Rüdiger Ulrich. 

 Ausblick/Termine 2025:

• 08.05.2025 19:30 Uhr 
Hauptversammlung MTV 1817 

• 12.05.2025 20:00 Uhr 
Abteilungsversammlung Tennis 

• 21.05.2025 19:30 Uhr 
Abteilungsversammlung Fußball 

• 22.05.2025 18:30 Uhr 
Mitgliederversammlung Förderverein 

• 22.05.2025 19:30 Uhr 
Abteilungsversammlung Turnen

• 06.09.2025 14:00 Uhr
Sommerfest mit Sporterlebnistag

• 07.12.2025 14:30 Uhr
Turnschau mit Nikolaus

Vielen Dank bei allen Mitgliedern, Beteiligten, 
SportlerInnen, EhrenämtlerInnen, TrainerInnen für das 
tolle Jahr. Die Zeit schreitet voran und im Vorstand 
werden sich einige Personalien in den nächsten Jahren 
verändern. Kommt zur Hauptversammlung, gestaltet die 
Geschicke des Vereins auch aus dieser Perspektive mit. 

Abschließend noch meinen sehr wertschätzenden Dank 
an alle Redakteure der nachfolgenden sehr lebendigen 
Artikel. Viel Spaß bei der Lektüre, unser 1817 „bewegt“. 
 

Mit sportlichem 1817er-Gruß
Rüdiger Ulrich
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Alle Vereinsmitglieder, Freunde, Verwandte, Anwohner und 

Sportbegeisterte sind herzlich eingeladen zum 

Sommerfest + Sporterlebnistag  

Samstag, 06. September 2025,  

ab 14:00 Uhr  

 

+ Kinderfest mit Hüpfburg und Bastelstand 

 

+ 1817-Zehnkampf - der Spaßwettkampf für klein 

und groß: 10 Disziplinen aus den Sportbereichen 

unseres Vereins  

– mit tollen Preisen und 1817-Zehnkampf-Plakette 

 

+ Turn- und Gymnastik-Vorführung  

+ Fussballspiel 

+ Verpflegungs- und Getränkestand  

+ Kaffee- und Kuchentheke 

+ Leckereien vom Grill 

 

Mit freundlicher Unterstützung von 

Mainzer Turnverein von 1817 e.V. 8



Beiträge in Euro ab 1. Oktober 2023:
Erwachsene EUR 12,00
Jugendliche EUR 8,50
Familien EUR 25,00
Aufnahmegebühr EUR NULL

Hinweise:
1. Der Beitragssatz für Jugendliche gilt grundsätzlich bis zum Ende 

des Quartals, in dem der Jugendliche sein 18. Lebensjahr 
vollendet.

2. Schüler, Studenten und Auszubildende, die das 18. Lebensjahr 
vollendet haben, werden gegen Vorlage einer schriftlichen 
Bestätigung der Schule, ihrer Universität oder ihres Lehrherrn 
Jugendlichen gleichgestellt, jedoch längstens bis zum Ende des 
Quartals, in dem sie das 27. Lebensjahr vollenden.

3. Der Familienbeitrag wird gewährt, wenn entweder beide Eltern 
und mindestens ein Kind oder ein Elternteil und mindestens 
zwei Kinder oder mindestens vier Geschwister Mitglieder des 
Vereins sind. Für Familien ist es wichtig, dass eine getrennte 
Anmeldung für Erwachsene und Kinder erfolgt. Die Kinder sind 
bis zur Vollendung des 3. Lebensjahres beitragsfrei. Danach 
werden sie Schülern/Jugendlichen gleichgestellt und sind 
demzufolge beitragspflichtig.

4. Kinder bzw. Geschwister müssen Jugendliche oder diesen 
gleichgestellt sein (siehe 1. und 2.).

5. Beiträge für Vereinsmitglieder, die das 80. Lebensjahr vollendet 
haben: in letzter Zeit mehren sich die Stimmen, dass 
Vereinsmitglieder, die das 80. Lebensjahr vollendet und somit 
von der Beitragszahlung freigestellt werden, dennoch 
Beitragszahlungen leisten möchten. Die Entscheidung darüber, 
dass dieser Personenkreis von der Beitragszahlung freigestellt 
wird, ist ein Vorstandsbeschluss aus vergangener Zeit. Man 
wollte ein Zeichen des Dankes für langjährige Vereinstreue bzw. 
Vereinsmitgliedschaft setzen.
Natürlich wollen wir niemanden davon abhalten unseren 
Sportverein finanziell zu unterstützen und bieten daher zwei 
Möglichkeiten an:

• Mitgliedschaft im Förderverein des MTV v. 1817;     
Jahresbeitrag = 36,34 €

• Mitteilung an die Geschäftsstelle, dass man ab sofort wieder 
Beitragszahlungen leisten möchte, Angabe der Bankverbindung 
und schon geht's weiter mit den Abbuchungen.      
Monatsbeitrag: 9,50 € = 28,50 € im Quartal, die Abbuchung 
erfolgt jeweils am Anfang desselben.

Der Beitrag wird ausschließlich vierteljährlich erhoben und ist 
jeweils bis zum 15. des ersten Monats eines Quartals fällig.

Vollendung des 18. Lebensjahres bringt neue Rechte, aber auch neue 
Pflichten. Mit diesem Aufruf wendet sich der Vorstand heute an alle, die 
in naher Zukunft das 18. Lebensjahr vollenden werden oder es vor 
kurzem vollendet haben, aber auch an deren Eltern oder Angehörige, 
die bis jetzt für den Beitrag aufgekommen sind. Nach unserer Satzung 
und Beitragsordnung (siehe „Beitragssätze und Fälligkeit der Beiträge") 
werden Mitglieder mit der Vollendung des 18. Lebensjahres als 
Erwachsene mit allen Rechten und Pflichten im Verein geführt.

Zu den neuen Rechten für die nun Erwachsenen gehört das Rede- und 
Stimmrecht in den Versammlungen, das oft gerne wahrgenommen 
wird. Wir müssen aber darauf hinweisen, dass mit dem Eintritt in das 
Erwachsenenleben auch der Beitrag für Erwachsene zu entrichten ist 
und dass gegebenenfalls die Beitragsschuld nicht länger durch den 
Familienbeitrag abgedeckt ist. Es sei denn, dass die volljährigen 
Mitglieder noch Schüler, Auszubildende oder Studenten sind.

Dann muss jedoch dieser Status der Geschäftsstelle durch eine 
entsprechende Bescheinigung der Schule, des Lehrherrn oder der 
Universität mit Angabe der voraussichtlichen Dauer der Schul-, 
Universitäts- oder sonstigen Ausbildung kundgetan werden. In allen 
anderen Fällen wird in Zukunft der Erwachsenenbeitrag eingezogen 
und gegebenenfalls zum gleichen Zeitpunkt der Familienbeitrag 
korrigiert.

Bitte helfen Sie durch rechtzeitige Vorlage der oben angegebenen 
Bescheinigung mit, dass wir von Ihnen keinen zu hohen Beitrag 
einziehen. Wie die Beitragsschuld ist auch die Vorlage der Bescheini-
gung eine Bringschuld des Mitglieds.

Wohnungs- und Bankwechsel
erneut bittet der Vorstand alle Mitglieder, die ihre Wohnung oder 
ihre Bankverbindung ändern, dies doch auch der Geschäftsstelle 
mitzuteilen. Viel mühsame Arbeit und Kosten könnten dadurch 
erspart werden. Bitte beachten Sie, dass beim Bankeinzugs-
verfahren Rückläufer aufgrund einer falschen Adressen- oder 
Kontoangabe zu zusätzlichen Kosten führen. Geld, für das es 
sicher eine bessere Verwendung gibt.

Mitteilungen des Vorstandes
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50 - Jahre
Michael Schmidt
Bettina Von der Kuhlen
Andreas Muth
Sven Huneke
Birgit Eisleben
Mark Sajthy
Richard Amoako
Dirk Uthoff
Jens Meyer zu Capellen
Grete Anzenbacher
Patrick Lelaona
Stefan Hiebel
Vincenzo Salinitro
Karsten Keller
Bianca Wolf
Bernd Neugebauer
Anne Bernhard

55 - Jahre
Marion Sölter
Sylvia Lenski
Manuela Weiler
Heiko Bastian
Sebahat Durak
Ariann Faupel-Ziehmer
Hans Gündra
Sandra Goldschmitt
Wolfgang Kerz
Eduard Iliescu
Stefan Schmidt
Thorsten Krüger
Meike Wiesehomeier
Steffen Herzberger

60 - Jahre
Rainer Ulrich
Martina Heinz
Joern Duerer
Joachim Zettelmeissl
Sebastian Melchior
Oliver Bieker

Renate Beaury
Stefan Kapp
Heidi Ottum
Ekkehard Wetzel
Gerhard Korn
Hans-Rudolf Aßelmeyer

85 - Jahre
Erika Kopp
Othilde Hohl
Irmgard Hauck
Claus Schultheis
Werner Hoehr
Margot Werner
Luise Richter
Karl Keiner
Ingrid Hippler

90 - Jahre
Maria Menz
Kornelia Wuestenhagen

Älter als 90 - Jahre

Anna Trilling
Wilma Becker-Henkel
Anni Peters
Marianne Wagner
Helmut Döhr
Hildegard Jertz
Edith Hollweg
Ingold Gaede
Elisabeth Roth

Eva Maria Hofmann
Heike Wallner
Barbara Schwarz

65 - Jahre
Michael Heinz
Franc Trojer
Christoph Schwarz
Bernd Laufersweiler
Sindy Sieben
Gaetano Ferraiuolo-Brissot
Rainer Hofius
Petra Berger-Twelbeck
Alexander Schroth
Piera Vitiello
Alam Maksudul
Rainer Briest
Joachim Burkert

70 - Jahre
Monika Piontek
Wolfram Roderburg
Rudolf Huemmler
Maria Ledroit-Kunkel
Beate Kiss
Farzaneh Karbasivar
Christa Höfler

75 - Jahre
Irmgard Beismann
Marlene Kunze
Margareta Nofz
Guenter Siegemund
Rainer Caspers
Udo Schorg
Günther Jung
Ansgar Kerckhoff

80 - Jahre
Gisela Christoffer
Karl Ludwig Schäfer

Wir gratulieren...
Unsere Geburtstagskinder im Jahre 2024

7

Mitteilungen des Vorstandes



Einladung
 zur

208. Ordentlichen Hauptversammlung des 

Mainzer Turnverein von 1817 e. V.
  

Wann: Donnerstag, 08. Mai 2025 – 19:30 Uhr  
Wo: Vereinsheim MTV 1817, Schillstraße 15, Mainz
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1. Begrüßung

2. Bericht des Vorsitzenden

1. Kurzbericht der Abteilungsleiter 
zum Sportbetrieb

3. Bericht des Schatzmeisters

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Entlastung des Vorstands

6. Neuwahl des Vorstands 

7. Neuwahl Kassenprüfer/in

8. Nachwahlen zum Ehrenrat

9. Ehrungen

10. Anträge

Anträge zur ordentlichen Hauptversammlung sind 
schriftlich mit Begründung bis Dienstag, 
24.04.2025 an den Vorstand zu richten 
(Anschrift: MTV von 1817, Geschäftsstelle, 
Postfach 3113, 55021 Mainz).

Stimmberechtigt sind alle Mitglieder mit Vollendung 
des 18. Lebensjahres. 

Jugendliche sind freundlich eingeladen als Zuhörer 
an der Hauptversammlung teilzunehmen.

Mainzer Turnverein von 1817 e. V. 
- Der Vorstand -

– Wir freuen uns über eine rege Teilnahme an unserer Hauptversammlung im Jahr 2025 –

Tagesordnung der Hauptversammlung für das Geschäftsjahr 2024



Fanshop
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Handtuch

Halstuch/ Buff

Kühltasche 
Fassungsvermögen 4 Liter

T-Shirt
auch in anderen Farben erhältlich

Bei Fragen zu weiteren Merchandise-Artikeln, 
Preisen und Größen oder für Bestellungen 
wenden Sie sich bitte an die 
Geschäftsstelle des MTV 1817 e.V.!

Kontakt:
Ellen Ulrich
info@mtv1817.de

Bitte beachten Sie, dass die auf der Webseite dargestellten Merchandise-Artikel 
in ihrer Größe nicht der originalen Produktgröße entsprechen und zur Veranschaulichung angepasst wurden.

Kugelschreiber

Mainzer Turnverein von 1817

 Mainzer Turnverein 

von 1817 e.V.

Feuerzeug

Tasse



Protokoll der Ordentlichen Hauptversammlung 
vom 16.05.2024

Datum/ Ort: 16.05.2024, Schillstraße 15, Mainz: 
Beginn: 19.30 Uhr

Anwesend 35 Anwesende gem. Anlage 1

Vorstand: Rüdiger Ulrich, Franz Westenberger, Oliver 
Aßelmeyer, Joachim Schöneck
Ehrenrat: Gottfried Thierfelder
Gäste: Daniel Köbler, Vereinsmitglied und Ortsvorsteher 
Oberstadt

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Bericht des Vorsitzenden

1. Kurzbericht der Abteilungsleiter zum 
Sportbetrieb

3. Bericht des Schatzmeisters
4. Bericht der Kassenprüfer
5. Entlastung des Vorstands
6. Wahl weiterer Vorstandsmitglieder
7. Neuwahl Kassenprüfer/in
8. Wahlen zum Ehrenrat
9. Ehrungen

10. Anträge
11. Verschiedenes

1 Begrüßung

Rüdiger Ulrich eröffnet die Hauptversammlung um 19.40 
Uhr und begrüßt alle Teilnehmenden.
Eine besondere Begrüßung geht an die Ehrenmitglieder, 
den Vorstand und die Abteilungsleiter.
Begrüßung des Ortsvorstehers Daniel Köbler. 
Daniel Köbler bedankt sich für das ehrenamtliche 
Engagement sowie die gute Zusammenarbeit. Er arbeite 
an der aktuellen Parkplatzsituation.
Eine besondere Begrüßung gilt dem langjährigen 
Mitglied Wolfgang Fritz.

Der Vorsitzende stellt fest, dass zu der Ordentlichen 
Hauptversammlung im Jahr 2024 durch Aushang, E-
Mail, Nachrichtenheft und zusätzlich durch eine 
Zeitungsanzeige in der Ausgabe der Mainzer 
Allgemeinen Zeitung fristgerecht und satzungsgemäß 
eingeladen wurde.
Laut Anwesenheitsliste waren einschließlich der 
Vorstandsmitglieder (s.o.) insgesamt 35 
stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend. Die 
Versammlung war somit beschlussfähig.

Nach der Begrüßung gedachte die Versammlung in 
einer Gedenkminute aller seit der letzten 
Hauptversammlung verstorbenen Vereinsmitglieder, 
stellvertretend an Heinz Kuhn, Heinrich Buhr, Gerhard 
Bobb und Ludwig Krämer.

Der Vorsitzende stellte daraufhin die Agenda der 
Hauptversammlung vor. Auf Nachfrage gab es keine 
Ergänzungs- oder Änderungsanträge. Zu TOP 10 sind 
dem Vorstand und der Geschäftsstelle keine Anträge 
zugegangen. Zur Protokollführung wird die 
Geschäftsführerin Ellen Ulrich bestimmt.

2 Bericht des Vorsitzenden

Der Vorsitzende berichtet über die Entwicklung und 
Herausforderungen der Finanzen seit der letzten 
Hauptversammlung.
Die Mitgliederentwicklung verlief auch im vergangenen 
Jahr stabil.
Finanziell gab es keine Auffälligkeiten, sondern einen 
ausgeglichenen Haushalt. Es gäbe immer eine 
Liquiditätsreserve, um auch auf Ungeplantes reagieren 
zu können (beispielsweise für das Gebäude).
Besonders ins Vereinsheim muss in den nächsten 
Jahren Geld investiert werden (zum Beispiel in den 
Keller, Trockenlegung, Lüftung und Nutzungsoptionen 
der ehemaligen Kegelbahn).

Rüdiger Ulrich erzählt von Überlegungen und 
Diskussionen mit der Stadt bezüglich der Baracke und 
eventuellen Nutzungsmöglichkeiten.
Die Rücklagen sollen noch mehr ausgeweitet werden 
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um Investitionen durchführen zu können. Hierbei wird 
jedoch der Sportbetrieb immer sichergestellt.

Rüdiger Ulrich dankt Joachim Schöneck (Schatzmeister) 
für die herausragende Arbeit in dem neuen Job als 
Schatzmeister. Timo Siegemund (stellvertretender 
Schatzmeister) wird entschuldigt.

Rüdiger Ulrich erwähnt auch das Jubiläum der 
Handballabteilung. Zu dem einhundertjährigen Bestehen 
der Abteilung haben die Handballer eine tolle Chronik 
verfasst.

Das alljährliche Sportcamp läuft sehr gut, dieses Jahr 
gibt es die Herausforderung mit der Platzsanierung, aber 
eine Lösung wurde bereits erarbeitet.

Ab Mitte Juli wird der Sportplatz, für mindestens 6- 12 
Wochen saniert. Hierbei richtet der Vorsitzende einen 
Dank an Daniel Köbler und Günther Beck. Ebenso aber 
an den Platzwart und Hausmeister Carlo D ‘Antonio für 
seine Arbeit und Hilfe.

In der Geschäftsstelle gab es auch einige Neuerungen 
und Herausforderungen, die sich erst wieder einspielen 
mussten. Der Vorsitzende stellt die neue 
Geschäftsführerin Ellen Ulrich vor.

Ein weiteres großes Thema war der Pächterwechsel im 
Vereinsheim, bei dem es glücklicherweise direkt 
Bewerbungen gab. Nach diversen Sanierungen wurde 
relativ schnell das Restaurant „Santorini“ mit dem 
Inhaber Jamal Torani eröffnet.
Rüdiger Ulrich stellt klar, dass man sich bei Problemen 
oder Missverständnissen mit dem Pächter an den 
Vorstand wenden solle, damit man alle Interessen unter 
einen Hut bekommt.
Frau Kirschenmann (Abteilung Tennis) merkt an, das 
Gefühl zu haben, nicht willkommen zu sein (unter 
anderem wegen Sportklamotten). Man könne nicht 
einfach nur was trinken, sondern müsse immer etwas 
essen.
Der Vorsitzende stellt klar, dass es jederzeit erlaubt ist, 
mit Sportklamotten in die Gaststätte zu kommen, auch 
um ggf. „nur“ etwas zu trinken - es ist immer noch das 

Vereinsheim. Dies wird nochmals mit dem Pächter 
klargestellt.
Eines der Ziele ist es unter anderem, sich dort mit 
anderen Abteilungen zu treffen und das Vereinsgefüge 
zu stärken.
Rüdiger bittet nochmal alle Abteilungen den Pächter 
direkt anzusprechen, wenn etwas nicht klappt. Falls 
keine Einigung erzielt wird, dann bitte den Vorstand 
ansprechen.

2.1 Kurzbericht der Abteilungs-leiter zum 
Sportbetrieb

Turnen- Marion Sölter (stellvertretende Abteilungs-
leiterin Turnen) :
Marion Sölter berichtet, dass es um das Turnen sehr gut 
steht. Ein fester Mitgliederbestand liegt vor und die 
Nachfrage (gerade für Kinderturnen) sei immens. Es 
kam zu sportlichen Höchstleistungen im Bereich Turnen 
und Rhythmische Sportgymnastik.
In der Leichtathletik kam es auch zu diversen Erfolgen 
und es besteht ein sehr guter Zulauf, so Georg Krebs. 
Das Sportabzeichen Angebot wird laut Nico Kroll nicht 
mehr sehr gut angenommen, was er sehr bedauert.

Fußball-Frank Schäfer:
Obwohl Frank Schäfer erst seit einem Jahr im Amt ist, 
haben sich schon viele Erfolge sehen lassen. So ist z.B. 
die 1. Mannschaft aufgestiegen. Er spricht das Problem 
der Trainersuche an und den Handlungsbedarf bei dem 
Kabinentrakt. Als letztes bedankt er sich bei der 
Geschäftsführung (Ellen Ulrich) für die sehr gute 
Zusammenarbeit.

Tennis- Tim Christoffer:
Da die Tennissaison erst am 30.03.2024 begann, gäbe 
es noch keine Tendenzen. Das Zusammenspiel mit der 
Gaststätte müsse sich noch einspielen. Zudem berichtet 
er über die Erneuerung der Flutlichtanlage.

Fechten- Svend Berger:
Der Abteilungsleiter berichtet von einer sehr guten 
Saison mit vielen Medaillen. Der aktuelle Fecht-
Landesstützpunkt wird eventuell zum 
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Landesleistungszentrum. Mithilfe von 2 Bussen werden 
die teils großen Entfernungen bewältigt.

Handball- Franc Trojer:
Die Entwicklung der Handballabteilung sei sehr postitiv- 
Anfang des Jahres wurde die 200 Mitgliedermarke 
geknackt. Der Zuwachs der Abteilung wirft aber auch 
immer mehr das Thema der Hallenzeiten auf.

Volleyball- Andreas Bertge:
Im Volleyball haben sich 4 Bereiche entwickelt. Auch hier 
gab es viele Turniere und einige Erfolge.

Badminton- Alex Kohl:
Im Badminton können regelmäßige Mitgliederzahlen 
gemessen werden. Die Übungsstunden sind sehr gut 
besucht.

Basketball- Gottfried Thierfelder:
Gottfried Thierfelder bedauert, dass es keinen 
„Nachwuchs“ gäbe, trotz dessen wird regelmäßig 
gespielt.

Rüdiger Ulrich bedankt sich bei den Abteilungsleitern/ 
Vertretern für die tollen Informationen aus den 
Abteilungen. Er erwähnt erneut, dass es immer der 
Anspruch sei, alle zusammenzubringen.

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es letztes Jahr 
einige Änderungen gab, vor allem der Pächterwechsel 
und der Personalwechsel in der Geschäftsstelle. 
Er richtet seinen Dank explizit an die 
Vorstandsmitglieder!

3 Bericht des Schatzmeisters

Der Schatzmeister Joachim Schöneck berichtet, dass 
unser Verein in 2023 die Situationen, trotz einiger 
Herausforderungen mit stabilen Finanzen gemeistert 
hat. Besonders das Thema Energiekosten trifft den 
Verein bei Duschen und Heizung. Bei dem Vereinsheim 
sind extrem hohe Kosten auf den Verein zugekommen, 
besonders, als kein Pächter drin war. Außerdem 

mussten einige Investitionen getätigt werden (besonders 
um ständige Reparaturkosten zu vermeiden). 
Das Gebäude an sich ist sehr in die Jahre gekommen 
und muss früher oder später renoviert werden. Neue 
Heizkörper in den Gasträumen sind bereits montiert.
Der Schatzmeister erläutert den Jahresabschluss und 
erklärt die Abteilungszuschüsse, sowie die GUV für das 
Jahr 2022/2023.
Die Bilanzsumme beträgt 286.203,20 Euro. Der 
Bilanzgewinn beträgt 15.186,86 Euro. Hierbei wirkt sich 
die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge positiv aus.

Die Liquidität des Vereins war und ist insoweit jederzeit 
gegeben, so dass kein Dispokredit in Anspruch 
genommen werden muss.
Joachim Schöneck wird bereits bei einigen operativen 
Finanzthemen von der Geschäftsstelle unterstützt. Ziel 
ist die ehrenamtliche Tätigkeit des Schatzmeisters in 
einem solch großen Verein einigermaßen in Grenzen zu 
halten.

4 Bericht des Kassenprüfers

Da die Kassenprüfer Andrea Michel und Fatih Sahin 
nicht anwesend waren, verlas Luca Filtzinger das von 
Fatih Sahin erstellte Dokument:
Bei der Kassenprüfung vom 02.04.2024, 19 Uhr, gab es 
keine Beanstandungen. Sowohl die Konten als auch die 
zugehörigen Belege wurden in Stichproben geprüft. Alle 
Fragen konnten von dem Schatzmeister 
zufriedenstellend beantwortet werden.
Luca Filtzinger stellte im Auftrag von Fatih Sahin den 
Antrag, dem Schatzmeister und dem gesamten Vorstand 
Entlastung zu erteilen.

5 Entlastung des Vorstandes

Luca Filtzinger beantragt den Vorstand zu entlasten:
Dem Vorstand wurde antragsgemäß, mit 34 Stimmen 
dafür und einer Enthaltung, Entlastung für das 
Geschäftsjahr 2023 erteilt.
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6 Wahl weiterer Vorstands-mitglieder

Rüdiger Ulrich leitet den nächsten Punkt der 
Tagesordnung ein und spricht dabei die repräsentative 
Besetzung des Vorstandes mit Blick auf die auf Zukunft 
an. Ziel sollte es sein, dass zumindest alle großen 
Abteilungen im Vorstand vertreten sind.

Rüdiger Ulrich stellt die zwei neuen potenziellen 
Vorstandsmitglieder vor welche die Funktion von 
Beisitzern innehätten:
Stephanie Renken (Abteilung Handball)
Bruno Lütkemeier (Abteilung Volleyball)

Wahl:
Rüdiger Ulrich fragt zuerst, ob alle Anwesenden damit 
einverstanden sind, dass die Anwärter für nur 1 Jahr 
Amtszeit gewählt werden. Es gibt keine Gegenstimmen. 
Auch bei der Frage, ob eine offene Wahl in Ordnung sei, 
gibt es keine Gegenstimmen.
Auf die Frage wer dafür sei, dass Bruno Lütkemeier und 
Stephanie Renken Beisitzer des Vorstandes für 1 Jahr 
werden stimmen 33 Anwesende dafür und 2 enthielten 
sich.

Somit sind Bruno Lütkemeier und Stephanie Renken als 
Beisitzer im Vorstand für 1 Jahr gewählt.

7 Neuwahl Kassenprüfer

Aufgrund der Satzung ist die Wahl eines/r neuen 
Kassenprüfers/in erforderlich.
Rüdiger Ulrich erklärt, was die Aufgabe eines 
Kassenprüfers ist. Der/ Die neue Kassenprüfer/in ist 
dann für die nächsten 2 Jahre in dieser Funktion tätig.
Franc Trojer schlägt Alex Kohl vor, welcher die Wahl 
annehmen würde. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
Wahl: Alexander Kohl wird von der Versammlung bis auf 
eine Enthaltung von allen Anwesenden zum 
Kassenprüfer gewählt.

8 Wahlen zum Ehrenrat

Rüdiger Ulrich stellt die aktuellen Mitglieder des 
Ehrenrates vor (bestehend aus 6 Mitgliedern). Es ist 
eine Neuwahl des Ehrenrates erforderlich. Gottfried 
Thierfelder möchte sein Amt als Vorsitzender des 
Ehrenrates nicht weiterführen. Rüdiger Ulrich bedankt 
sich bei Gottfried Thierfelder für die vielen Jahre als 
Vorsitzender des Ehrenrates. In der gemeinsamen Zeit 
gab es keine kritischen Situationen oder Vorfälle.
Es werden die Aufgaben und die Voraussetzungen als 
Mitglied des Ehrenrates erklärt und Vorschläge gemacht.
Vorgeschlagene:
Georg Krebs
Karl Ludwig Schäfer
Hans Rudolf Aßelmeyer
Wolfgang Fritz

Bei der 208. Hauptversammlung 2025 werden zwei 
weitere Mitglieder nachgewählt.

Wahlen:
Der Vorsitzende fragt erneut, ob alle Anwesenden 
zustimmen, dass alle Kandidaten in einem Wahlgang 
gewählt werden und ob eine offene Wahl durchgeführt 
werden kann. Alle Anwesenden stimmen dafür. Die 
neuen Mitglieder des Ehrenrates werden abgesehen von 
3 Enthaltungen von allen Anwesenden gewählt.

Der Ehrenrat muss jetzt unter sich einen Vorsitzenden 
und stellvertretenden Vorsitzenden wählen.

9 Ehrungen

Für langjährige Vereinszugehörigkeit ehrte der 
Vorsitzende des MTV 1817 im Jahre 2024:

10 Mitglieder für 25 Jahre Mitgliedschaft mit der 
bronzenen Treuenadel:
Aus der Turnabteilung: Felix Melchoir, Regine Keller-
Melchoir, Johannes Melchoir, Karl Prieß, Heltrud Prieß, 
Wolfram Roderbrug.
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Aus der Volleyballabteilung: Timo Gölz.
Aus der Abteilung Fechten: Svend Berger, Gunilla 
Graudins, Mark Sajthy.

10 Mitglieder für 40 Jahre mit der silbernen 
Treuenadel:
Aus der Turnabteilung: Oliver Aßelmeyer, Susanne 
Aßelmeyer, Ingold Gaede, Claus Schultheis, Marlene 
Semper, Kornelia Wuestenhagen und Joachim 
Zettelmeissl.
Aus der Abteilung Badminton: Heike Heinzel.
Aus der Volleyballabteilung: Bruno Lütkemeier.

3 Mitglieder für 50 Jahre Mitgliedschaft mit der 
goldenen Treuenadel:
Aus der Turnabteilung: Guenther Lautenschläger und 
Adolfine Pitzer.
Aus der Handballabteilung: Stephanie Busch.

Für besonders langjährige Treue zum Verein ehrenvoll 
urkundlich ausgezeichnet wurden:

Für 60-jährige Mitgliedschaft:
Bärbel Hoffmann, Marianne Krohn, Hannelore Lübbert 
und Joachim Schöneck (alle Turnabteilung).

Für 70-jährige Mitgliedschaft:
Christiane Aßelmeyer (Abteilung Turnen), Werner Hoehr 
(Abteilung Fußball) und Dieter Kirchenmann (Abteilung 
Handball).

Für besonderes Engagement im Verein wurden weitere 
Ehrungen überreicht:
Hans-Rudolf Aßelmeyer (Abteilung Turnen) wurde mit 
der Ernst-Cantor-Medaille ausgezeichnet.

10 Anträge

Der Vorsitzende verkündet, dass keine Anträge 
eingetroffen sind.

11 Verschiedenes

Zu diesem Punkt der Tagesordnung erfolgte keine 
Wortmeldung.

Mit dem Dank an die erschienenen Vereinsmitglieder für 
Ihre Teilnahme, sowie an die Vorstandskollegen schloss 
Rüdiger Ulrich die Hauptversammlung.
Er erinnert zusätzlich an die Neuwahl des gesamten 
Vorstandes nächstes Jahr.

gez.: Vorsitzender Rüdiger Ulrich
gez.: Protokollführerin Ellen Ulrich
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23. Mitgliederversammlung des 
Fördervereins des MTV von 1817 e.V. 
am 14. Mai 2024

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 
2. Bericht des Vorsitzenden 
3. Bericht des Schatzmeisters
4. Bericht der Kassenprüfer
5. Entlastung des Vorstands
6. Neuwahl eines Kassenprüfers einer 

Kassenprüferin
7. Verschiedenes

Zu TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der 
Versammlung 

Der Vorsitzende des Vorstands, Franz Westenberger, 
begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 23. 
Mitgliederversammlung. Er stellt fest, dass 
satzungsgemäß alle Mitglieder persönlich durch E-Mail 
oder Brief mit Datum vom 05. April 2024 fristgemäß 
eingeladen wurden und die Versammlung somit 
beschlussfähig ist. Er stellt fest, dass mit insgesamt 6 
Mitgliedern genau ein Viertel von zurzeit 25 Mitgliedern 
anwesend ist. 
Im abgelaufenen Jahr waren erneut keine Mitglieder-
Zugänge, aber leider durch den Tod des Mitglieds 
Heinrich Buhr ein weiterer Abgang zu verzeichnen. 
Eine weitere Todesnachricht erreichte uns im April 2024. 
Überraschend verstarb unser Mitglied Heinz Kuhn. In 
einer Gedenkminute gedachte die Versammlung der 
beiden Verstorbenen. 

Zu TOP 2: Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende berichtet über die im ersten Halbjahr 
2023 ausgezahlte finanzielle Zuwendung des 
Fördervereins über 500 € an die Handballabteilung des 
MTV von 1817 anlässlich ihres 100-jährigen Bestehens, 
die von der Mitgliederversammlung 2022 beschlossen 
wurde. Die Überreichung erfolgte mit einem 
symbolischen Spendenscheck am 01. Juli 2023 
anlässlich des Sommerfestes des MTV von 1817

Zu TOP 3: Bericht des Schatzmeisters

Der Schatzmeister berichtet über die 
Geschäftsvorgänge des Geschäftsjahres 2023:

Das Girokonto hatte am 1. Januar 2023 einen 
Vortragsstand von € 1.291,18 aus dem Jahr 2022. An 
Mitgliedsbeiträgen wurden € 981,18 eingenommen. An 
allgemeinen Spenden erhielt der Verein € 38,66. Die 
zweckgebundenen Spendeneingänge beliefen sich auf € 
1.750, davon € 750 für die Anschaffung eines neuen 
Stufenbarrens für die Mädchen der Turnabteilung sowie 
€ 750 für die Handballabteilung zum 100-jährigen 
Bestehen. Weitere € 250 waren für die 
Vereinsnachrichten des MTV von 1817 bestimmt.
Das wegen der Null-Zins-Phase der Banken als 
Sparkonto geführte Guthaben von € 6.000 wurde im 
August 2023 aufgelöst und als Termingeld für 18 Monate 
zu einem Zinssatz von 3,3 % p.a. angelegt.
Wie bereits berichtet wurden 2023 insgesamt € 500 
Zuwendungen aus Mitteln des Fördervereins an die 
Handballabteilung ausgezahlt. Bestimmungsgemäß 
weitergeleitet wurden die zweckgebundenen Spenden 
aus 2022 und 2023 in Höhe von € 1.600 an die 
Turnabteilung für die Anschaffung eines neuen 
Stufenbarrens sowie € 1.120 an die Handballabteilung 
und € 250 an die Vereinsnachrichten des MTV von 
1817.
 
Sonstige Ausgaben entstanden in Höhe von € 81,50 für 
Büromaterial und die Getränke bei der 
Mitgliederversammlung 2023. Für die Kontoführung bei 
der Mainzer Volksbank entstanden Gebühren von € 
58,80.
Zum Jahresende 2023 belief sich der Stand des 
Girokontos auf € 824,33.  

Zu TOP 4: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Marianne Seibel und Reinhold 
Clemens prüften die Kasse am 14. Mai 2024 vor dieser 
Mitgliederversammlung.
Beide Kassenprüfer berichteten über die ohne 
Beanstandungen durchgeführte Kassenprüfung für das 
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Jahr 2023. Die Prüfer bestätigten beide die 
Ordnungsmäßigkeit der Kassenführung und beantragten 
die Entlastung des Kassierers sowie des gesamten 
Vorstands für das Geschäftsjahr 2023.

Zu TOP 5: Entlastung des Vorstands

Die Entlastung des Vorstands wurde mit den Stimmen 
aller Anwesenden - bei Enthaltung der beiden 
Vorstandsmitglieder - von der Versammlung 
beschlossen.

Zu TOP 6: Neuwahl eines Kassenprüfers / einer 
Kassenprüferin

Satzungsgemäß dauert die Amtszeit jeden 
Kassenprüfers zwei Jahre. Da Marianne Seibel bereits 
das zweite Mal in Folge als Kassenprüferin fungierte, ist 
für sie ein/e Nachfolger/in zu wählen. Reinhold 
Clemens bleibt ein weiteres Jahr im Amt.

Der Vorsitzende berichtet der Versammlung, dass sich 
das Vereinsmitglied Hubert Reitz ihm gegenüber bereit 
erklärt habe als zweiter Kassenprüfer tätig zu werden, er 
aber leider an der Teilnahme dieser 
Mitgliederversammlung verhindert sei.
In Abwesenheit wurde Hubert Reitz von den 
anwesenden Vereinsmitgliedern einstimmig für zwei 
Jahre zum zweiten Kassenprüfer gewählt. 

Zu TOP 7: Verschiedenes

Zu diesem Punkt der Tagesordnung erfolgten keine 
Wortmeldungen.

Mit dem Dank an die erschienenen Mitglieder schließt 
der Vorsitzende die Versammlung um 19:55 Uhr.

Mainz, den 15. Mai 2024
Der Vorstand des 

Fördervereins des MTV v. 1817 e.V.     
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Einladung zur Mitgliederversammlung des 
Fördervereins

des MTV von 1817 am 22.05.2025 um 18.30 Uhr.
Ort: Vereinsheim (Schillstraße 15) / Kegelbahn im 
Untergeschoss.

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Bericht des Vorsitzenden
3. Bericht Schatzmeister
4. Bericht Kassenprüfer
5. Entlastung des Vorstand
6. Neuwahl des Vorstands
7. Neuwahl Kassenprüfer/-in
8. Verschiedenes

Alle Mitglieder sind recht herzlich eingeladen. Gäste
sind ebenfalls herzlich willkommen.

Der Vorstand freut sich über eine rege Teilnahme und evtl. 
neue Mitglieder.
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Sport- und Spielcamp 2024

Wie immer in der letzten Woche der Sommerferien war 
die 1817-Anlage komplett in der Hand der Kinder: unser 
traditionelles Sport- und Spielcamp fand trotz schwieriger 
Umstände statt.

Denn etwas überraschend, aber natürlich für unseren 
Verein erfreulich hatte die Stadt beschlossen, beide 
Fußballfelder und die Laufbahn unserer Anlage einer 
lange fälligen Renovierung zu unterziehen. Damit waren 
große Teile des Sportbereichs zum Zeitpunkt unseres 
Camps nicht nutzbar, da im Umbau und gesperrt. Tennis- 
und Volleyballanlage waren weiter zugänglich, ebenso 
der Sanitärbereich. Und unsere Gaststätte stand wieder 
zur täglichen Mittagsverpflegung zur Verfügung!

Aber die großen Sportfelder fehlten natürlich…

Erfreulicherweise wurde unsere Not erkannt und die 
Sporthallen und Schulhöfe der gegenüberliegenden 
Schulen Gutenberg und Ludwig-Schwamb wurden uns 
eine Woche komplett zur Verfügung gestellt. Mit etwas 
Umplanung, vollem Einsatz der Betreuer und der 
disziplinierten Mitwirkung aller Kinder konnten wir alle 

geplanten Aktivitäten durchführen und hatten keinerlei 
Einschränkungen!

Vielen herzlichen Dank an Herrn Balte und Herrn 
Nussbickel, die das möglich gemacht haben!

Die Nachfrage nach dem Camp war wie immer 
überwältigend,  unsere Teilnehmerzahl war am 
absoluten Limit und wir mussten leider einigen absagen, 
die auch gerne dabei gewesen wären!

Riesenkompliment an unser engagiertes, geduldiges 
und kompetentes Trainerteam aus sechs verschiedenen 
Abteilungen, das hervorragende Arbeit leistete und für 
einen reibungslosen Ablauf sorgte. Ebenfalls 
Kompliment an die Kinder, die sich vorbildlich verhielten 
und mithalfen, dass das Sportcamp 2024 wieder ein 
voller Erfolg wurde. 

Die Jungsportler der Jahrgänge 10-17 konnten - 
zusammen mit ihren Freunden aufgeteilt in sechs 
altersgerechte Gruppen in den Farben Rot, Blau, Grün, 
Gelb, Weiß und Pink - in der Woche vom 19. Bis zum 
23. August ausprobieren, was man bei 1817 sportlich so 
alles machen kann!

Aus dem Vereinsleben
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Die Abteilungen Turnen, Fußball, Tennis, Handball, 
Fechten und Volleyball präsentierten ihre Sportarten 
mit vielen kinder- und jugendgerechten Übungen und 
Spielformen für alle  Altersstufen. Jede Abteilung war mit 
mehreren Übungsleitern vor Ort. 

Täglich von 9.30 – 16 Uhr ging’s zur Sache, die großen 
Schulhöfe ersetzten unsere Sportfelder, insgesamt vier 
Hallen wurden nach Bedarf eingesetzt und waren 
unsere Absicherung für schlechtes Wetter – das aber 
erfreulicherweise nicht kam!

Mehrfach täglich wechselten die Gruppen die Stationen 
und damit die Sportart. Während des anstrengenden 
Tages war für ausreichend Verpflegung gesorgt: 
Bananen, Äpfel, Nektarinen, Müsliriegel, Wasser, 
Mittagessen und zum Abschluss des Tages noch ein Eis 
oder eine Brezel als Belohnung ließen alle bei Kräften 
und motiviert bleiben.

Jede Gruppe hatte in jeder Sportart eine Trainings- und 
zwei Spieleinheiten, in der Punkte vergeben wurden. 
Nach einer Woche hatte so jeder in seiner Gruppe 
Punkte bei den sechs verschiedenen Sportarten auf sein 
Konto sammeln können. Das Gute war, wenn es in 
einem Sport nicht so geklappt hatte, konnte man das in 
einem anderen wieder ausgleichen.

Freitag vormittag wurde dann noch einmal gemeinsam 
in Staffelwettbewerben alle verbliebenen Kräfte 
gesammelt und um Punkte gekämpft. Danach wurde 
gerechnet und Pokale und Medaillen wurden sortiert, 
während auf dem Ludwig-Schwamb-Schulhof die 
traditionelle abschließende Süßigkeiten-Rallye stattfand! 
In der großen Siegerehrung mit allen auf unserer 
neugestalteten Tennisanlage wurden dann sowohl die 
Gesamtsieger als auch die Jahrgangsbesten mit  
Pokalen, Medaillen und Abschlussgeschenk geehrt.

Wir freuen uns schon auf das  32. Sport- und 
Spielecamp in der letzten Ferienwoche 2025 auf 
unserer frisch restaurierten 1817-Anlage! Die Planungen 
laufen bereits auf Hochtouren. 

Volker Wiegand

Aus dem Vereinsleben
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RSG-Jahresrückblick 2024

Wie im letzten Jahr ist auch der Jahresrückblick 2024 
eine Gemeinschaftsarbeit. Die einzelnen 
Meisterschaften und sonstigen Aktivitäten werden 
jeweils von einer Gymnastin oder Trainerin vorgestellt. 
Ich bedanke mich bei allen Autorinnen ganz herzlich 
für die Unterstützung. 

Begonnen hat unser Wettkampfjahr sehr früh am 3. 
Februar 2024 mit den Vereinsmeisterschaften. Wie 
üblich zur Trainingszeit am Samstagmorgen 
versammelten sich alle Gymnastinnen und 
Trainerinnen in unserer Stützpunkthalle, der 
Windmühlenschule. Begleitet wurden sie an diesem 
Samstag aber von zahlreichen Zuschauerinnen und 
Zuschauern und einer gehörigen Portion Aufregung. 
Galt doch dieser Wettkampf neben der Kür der 
Vereinsmeisterin auch der Qualifikation zu den 
Landesmeisterschaften. Trotz der besonderen 

Turnen, Gymnastik und Leichtathletik

Anspannung meisterten alle Gymnastinnen ihre Aufgabe 
einerseits sehr zufriedenstellend, andererseits aber auch 
mit Luft nach oben, was im Rahmen der 
Jahrestrainingsplanung völlig normal ist. So konnten die 
Erfahrungen dieser ersten Prüfung im Jahr mit in die 
Trainingseinheiten genommen und strukturiert an den 
Übungen weitergearbeitet werden. Besonders den 
jüngsten Gymnastinnen, die erstmals alleine auf der 
Wettkampffläche ihr Können zeigten, gilt dabei mein 
Respekt. 

Weiter ging es am 17. Februar 2024 mit einem weiteren 
Vorbereitungswettkampf, dem Selztal-Pokal in Nieder-
Olm. Lesen Sie hierzu einen Bericht von Mia Lindenau:

 „Am 17. Februar fand der zweite Wettkampf für uns in 
diesem Jahr statt. Die Einzelgymnastinnen turnten alle 
zwei Übungen. Nicht alles in den Übungen lief wie 
gewünscht, aber dennoch war es ein guter Wettkampf 
und wir waren mit unseren Leistungen im Großen und 
Ganzen zufrieden.

In der JWK starteten Elina Szabo, Yagmur Ceylan und 
Mia Lindenau. Elina Szabo und Yagmur Ceylan turnten 
mit dem Band und den Keulen, Mia Lindenau turnte mit 
dem Band und dem Ball. Elina Szabo erreichte mit 31,4 
Punkten den 10. Platz, Yagmur Ceylan kam auf den 12. 
Platz mit 28,0 Punkten und Mia Lindenau landete auf 
dem 13. Platz mit 27,7 Punkten.
 
In der FWK traten Selma Zukic, Ekaterina Sazontova 
und Lucia Pineda Valls an. Alle drei turnten mit den 
Keulen und dem Band. Selma Zukic kam auf den 6. 
Platz mit 35,2 Punkten und Ekaterina Sazontova 
erreichte mit 37,7 Punkten den 5. Platz. Lucia Pineda 
Valls holte sich die Goldmedaille mit 52,2 Punkten. 
Herzlichen Glückwunsch! 

Aber nicht nur die Einzelgymnastinnen turnten an 
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diesem Tag Wettkampf, sondern auch die FWK Gruppe. 
Elina Szabo, Katrin Kiesl, Selma Zukic, Ekaterina 
Sazontova und Lucia Pineda Valls präsentierte die 
Gruppenübung mit fünf Paar Keulen in zwei 
Durchgängen. Am Ende landeten sie auf dem zweiten 
Platz mit 22,7 Punkten. Herzlichen Glückwunsch!“ 

Gymnastinnen der JWK + FWK

Am 9. März 2023 folgten dann die Landes-
meisterschaften in Mainz-Hechtsheim. Zumindest aus 
organisatorischer Sicht konnten wir dem Wettkampf 
entspannt entgegensehen, da wir dieses Mal nicht 
Ausrichter waren. Natürlich waren die Gymnastinnen 
trotzdem nervös und fieberten ihrem Auftritt entgegen. 

In der jüngsten Altersklasse der Sechsjährigen hatten wir 
in diesem Jahr keine Starterin und begannen den 
Wettkampf mit den Siebenjährigen. Hier gab es ein 
großes Teilnehmerinnenfeld und eine hohe 
Leistungsdichte. Die Mädels in diesem Alter müssen 
bereits drei Übungen turnen, eine Kürübung ohne 
Handgerät und zwei Pflichtübungen mit Seil und Reifen. 
Unsere drei Gymnastinnen, Emilia Brantzen, Emma 
Dück und Nina Nassau Kan machten ihre Sache trotz 
kleiner Geräteverluste, die einen Platz auf dem 
Treppchen kosteten, sehr gut und belegten am Ende die 

Plätze 6, 7 und 8.  

In der Altersklasse der Achtjährigen müssen schon vier 
Übungen absolviert werden. Hier startete Dina Mrazovic 
und turnte eine Übung ohne Handgerät sowie je eine 
Übung mit dem Seil, dem Reifen und dem Ball. Es 
erfordert bereits in diesem Alter einige Trainingsstunden 
um sich vier Übungen zu merken und diese auch noch 
möglichst fehlerfrei und synchron zur Musik zu turnen. 
Dina turnte einen guten Wettkampf und belegte mit 
45,250 Punkten den 5. Platz. Mit dem Reifen wurde sie 
sogar Zweite. Auch das zeigt, wie eng es im 
Gesamtklassement zuging. 

In der Altersklasse der Neunjährigen startete Maria 
Busse. Auch sie turnte vier Übungen und zwar ohne 
Handgerät, Seil, Ball und Keulen, womit sie zweimal den 
4. Platz und zweimal den 6. Platz belegte, was mit 
minimalem Abstand und insgesamt 42,850 Punkten den 
sechsten Platz bedeutete.  

In der Schülerinnenwettkampfklasse (SWK) gingen für 
unseren Verein Leonie Brantzen und Lia Kunej an den 
Start. Beide turnten einen stabilen Wettkampf, mussten 
sich aber gegen sehr starke Konkurrenz aus Worms 
behaupten. Beide zeigten ihre beste Übung an diesem 
Tag mit dem Ball, während mit dem Reifen einige 
Unsicherheiten zu sehen waren. Leonie belegte mit 
40,050 Punkten den 10. Platz und Lia wurde mit 38,300 
Punkten 12. 

In der Juniorinnenwettkampfklasse (JWK) starteten Elina 
Szabo, Mia Lindenau und Yagmur Ceylan. mit drei 
Übungen mit Handgerät (Ball, Keulen und Band). Mit 
zunehmendem Alter steigen natürlich die Anforderungen 
sowohl an die Körper- als auch an die Gerätetechnik. 
Alle drei Starterinnen erfüllten ihre Aufgabe mit den 
neuen Übungen trotz großer Anspannung sehr gut und 
zeigten in vielen Teilen eine deutliche 
Leistungssteigerung zu den vorangegangenen 
Wettkämpfen. Elina wurde mit 49,550 Punkten Sechste, 
Mia mit 46,300 Punkten Siebte und Yagmur mit 40,250 
Punkten Elfte.

In der freien Wettkampfklasse (FWK) starten 

Turnen
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Gymnastinnen ab einem Alter von 16 
Jahren. Die Übungen erfordern ein 
hohes Maß an Körper- und 
Gerätebeherrschung.  Wir waren mit 
Lucia Pineda Valls, Ekaterina 
Sazontova und Selma Zukic am Start. 
Für alle drei stand neben einem guten 
Abschneiden mit einem Platz auf dem 
Podest auch die Qualifikation für die 
Süddeutschen Meisterschaften im 
Raum. Beide Ziele wurden zumindest 
zu 80 % erreicht. Einen Platz auf dem 
Siegertreppchen erreichten Lucia als 
Erste mit 71,400 Punkten und Selma 
als Dritte mit 57,450 Punkten; Katya 
wurde Vierte mit 56,750 Punkten. Die 
Qualifikation für die Süddeutschen 
erreichten dagegen alle Drei und 
konnten auf ihre Leistung stolz sein. 
 
Für mich besonders erfreulich ist, dass 
wir in der freien Wettkampfklasse 
wieder eine Gruppe stellen konnten. 
Auch wenn sie bei den 
Landesmeisterschaften noch 

Turnen
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konkurrenzlos war, so zeigte sich bereits, welches 
Potenzial in ihr steckt und erlaubte die Hoffnung auf 
höhere Ziele. Dank eines souveränen Auftritts und 
großen Lobes der Landeskampfrichterwartin, Ina 
Delcheva-Mehringer, hatten sich Bianca Benner, Yagmur 
Ceylan, Katrin Kiesl, Lucia Pineda Valls, Ekaterina 
Sazontova, Elina Szabo und Selma Zukic direkt für den 
Deutschland-Cup qualifiziert. 

Im April folgte für die Einzelgymnastinnen der Regio-
Cup Süd vom 27. - 28. April in Gersthofen, an dem die 
besten Wettkampfgymnastinnen Süddeutschlands 
starten durften. Da ich selbst beide Tage als 
Kampfrichterin im Einsatz war begleitete und betreute 
Natascha Zayarnaya die Mädels und berichtet uns von 
dem Wettkampf:

Turnen
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 „Regio-Cup: Nerven aus Stahl gesucht

Nach den Landesmeisterschaften im März 2024 
qualifizierten sich unsere FWK-Gymnastinnen Lucia, 
Selma und Ekaterina für den Regio-Cup Süd in 
Gersthofen. 

Am Morgen des 27. Aprils starteten wir in Richtung 
Gersthofen, vier Stunden Fahrt standen uns bevor. Im 
Auto herrschte eine optimistische Stimmung und alle 
waren startklar für einen schönen Wettkampftag. Zur 
moralischen Stärkung hat uns Elina auf der Reise 
begleitet. Mit einem erfrischenden Zwischenstopp am 
Rande von einem idyllischen Wäldchen erreichten wir 
erfolgreich Gersthofen, nahe Augsburg. In der Halle 
angekommen, haben wir Lucia und ihre Mutter entdeckt, 
die zuvor zusammen unterwegs waren. Es konnte 
losgehen. 

Unsere Mädels starteten alle am Nachmittag in der 2. 
Riege. Da es sich um einen wichtigen 
Qualifikationswettkampf für den anstehenden 
Deutschland-Cup handelte, kam kurz vor den Auftritten 
die Aufregung zunehmend auf. Hinter der Fläche haben 
wir alles dafür getan, die Nerven in Schach zu halten. 
Und wer schon Mal bei einem Qualifikationswettkampf 
dabei war, weiß, welche Anstrengungen dies kostet - die 
Nerven sind der wahre Energiefresser. Eine 
Erleichterung kam erst nach unseren insgesamt neun 
Auftritten (je drei Auftritte bzw. Geräte pro Gymnastin). 
Unsere Mädels hatten alles gegeben.

Zur großen Freude erreichte Lucia mit ihrem 
hervorragenden 6. Platz (insgesamt 65,15 Punkte) die 
Qualifikation für den Deutschland-Cup. In Gershofen ist 
ihr die Bandübung besonders gut gelungen. Mit ihrem 
dynamischen und sauberen Auftritt konnte sie die 
Kampfrichterinnen überzeugen. Das spiegelte sich auch 
in der Benotung wider: Lucia sammelte mit dem Band 
22,3 Punkte und kam mit diesem Gerät auf den 4. Platz. 

Ekaterina ist in Gersthofen insbesondere die 
Reifenübung gut gelungen. Der gute Auftritt wurde mit 
dem 12. Platz und 20,1 Punkten belohnt. In die Übungen 
mit den Keulen sowie mit dem Band hatte sich der 

Fehlerteufel eingeschlichen, damit erreichte Ekaterina 
insgesamt den 20. Platz mit 53,75 Punkten. 

Selma ist insbesondere die Bandübung gelungen, damit 
konnte sie mit 17,35 Punkten den 17. Platz erreichen. 
Insgesamt erreichte Selma den 24. Platz mit 50,45 
Punkten. 

Lucia, Ekaterina und Selma sammelten in Gersthofen 
eine Menge an wertvoller und lehrreicher Erfahrung. Es 
war ein harter Wettkampf und ein gutes Training für 
unsere Nerven. Wir freuen uns auf neue 
Herausforderungen!

Turnen
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U.a. im Namen von unseren Gymnastinnen danke ich 
unserer lieben Marion, die beim Regio-Cup zwei Tage 
lang im Kampfgericht werten musste. Auch dies ist eine 
harte Probe für die Nerven.“ 

Den Mai gönnten wir uns eine Wettkampfpause und 
widmeten uns ganz der Vorbereitung auf die noch 
anstehenden Aufgaben. Anfang Juni ging es dann weiter 
mit einem Ausflug nach Luxemburg, und zwar nahmen 
wir vom 8. – 9. Juni in Luxemburg an einem 
internationalen Wettkampf teil. Dieses besondere 
Erlebnis hat Elina Szabo für uns zusammengefasst: 

„In diesem Jahr durften wir in Einzel-und 
Gruppenwettkämpfen beim Princess-Cup in Luxemburg 
teilnehmen. Dies ist ein Freundschaftswettkampf, an 
dem viele verschiedene Nationen teilnehmen. Wir haben 
uns alle sehr gefreut und waren ziemlich aufgeregt, als 
wir am 8. Juni schon gemeinsam anreisten. 

Nach einem lustigen, kleinen Stadtbummel in 
Luxemburg (Stadt) haben wir noch in einem kleinen 
Restaurant gegessen, bevor wir etwas außerhalb in 
unserem Hotel in der Nähe von Differdange, dem 
Wettkampfort, eincheckten.

Dort trafen wir ganz zufällig auf Dina, die an diesem Tag 
schon ihren Einzelwettkampf hatte und einen 
hervorragenden 8. Platz erzielte.

Am Wettkampfmorgen selbst waren alle schon sehr 
aufgeregt. Wir machten uns gemeinsam fertig, halfen 
uns bei den Frisuren und dem Make-up und fuhren 
gemeinsam zur Halle.

Wir waren sehr erstaunt, wie groß und schön diese Halle 
war und freuten uns auf den bevorstehenden 
Gruppenwettkampf. Die Aufwärmung verlief sehr 
konzentriert und fokussiert. Wir hatten in unserer Klasse 
nur eine Gegner-Gruppe, den TB Oppau.

Unser erster Durchgang lief ziemlich stabil, mit nur 
kleineren Fehlern und wir waren schon recht zufrieden, 
allerdings stand uns ja noch ein zweiter Durchgang 
bevor, für den wir die Konzentration immer noch aufrecht 

halten mussten. Eine Turnerin wurde noch gewechselt 
und dann ging es auch schon wieder raus auf die Matte.
Auch dieser Durchgang war ziemlich stabil und solide 
und so zitterten wir, ob es für den ersten Platz reichen 
würde. Und tatsächlich. Wir gewannen mit 30,00 
Punkten den ersten Platz beim internationalen Princess-
Cup in Luxemburg. 

Wir alle waren natürlich überglücklich und freuten uns 
sehr, aber dann hieß es direkt wieder Konzentration 
aufbauen, denn die Einzelwettkämpfe begannen und 
zogen sich über den gesamten Wettkampftag.

Lucia Pineda Valls gewann den 2. Platz in der FWK und 
Selma Zukic wurde 7.
Mia Lindenau bekam in der Jugendwettkampfklasse den 
17. Platz und ich wurde 16.

Wir waren nicht alle zufrieden mit den Ergebnissen und 
dennoch können wir im Nachhinein sagen, dass es eine 
großartige Erfahrung war, dort teilnehmen zu können. 
Wir sind nicht nur als Einzelsportlerinnen gewachsen, 
sondern auch mehr und mehr als Gruppe, als Team. 
Danke Mädels für dieses tolle Wochenende und vielen 
Dank auch an die Trainerinnen, die uns dieses Erlebnis 
ermöglicht haben. Wir würden uns ganz sicher auf eine 
Wiederholung freuen.“ 

Turnen
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FWK-Gruppe

Eine Woche später ging es mit den Meisterschaften 
weiter und Lucia und ich fuhren am 15. und 16. Juni 
nach Westerburg zum Deutschland-Cup der 
Einzelgymnastinnen, zu dem auch ihre Mutter von 
Mallorca angereist war um ihre Tochter, wie schon beim 
Regio-Cup zu unterstützen. Geplant war eine 
Wettkampfteilnahme am 15. Juni, an dem der 
Mehrkampf mit allen drei Handgeräten bestritten wurde. 
Aber es kam erfreulicherweise anders als geplant. Lucia 

selbst berichtet aus erster Hand von dem Erlebten und 
ihren Eindrücken:

 „Am 15. und 16. Juni fand in Westerburg der 
"Deutschland-Cup Einzel” statt. Der Wettkampf für die 
FWK begann um 15.15 Uhr. Das erste Handgerät waren 
die Keulen, es war eine ganz schöne Übung ohne 
Fehler bis fast zum Schluss, wo ich einen Verlust hatte. 
Aber ich war zufrieden, wie es gelaufen ist. Dann war 
Zeit für Reifen, diese Übung war etwas unsauberer als 
die Keulen. Ich denke, es ist trotzdem ganz gut 
gelaufen, weil ich dieses Gerät, im Vergleich zu den 
anderen beiden, immer am unsichersten gefühlt habe. 
Das letzte Gerät war Band; das war eine Übung 
komplett ohne Verluste. Bei dieser Übung hatte ich viel 
Spaß, ich war ruhig und konzentriert, es war ein sehr 
guter Abschluss. Ungefähr um 19.45 Uhr war die 
Siegerehrung. Das Resultat war der 11. Platz mit den 
drei Geräten und der 5. Platz mit Band, somit war ich 
qualifiziert für das Finale mit dem Band am nächsten 
Tag. Am nächsten Tag begannen wir um 11 Uhr mit dem 
Einmarsch und um 12.45 turnte ich meine Übung. 
Diesmal hatte ich einen kleinen Fehler bei einem der 
Würfe, ich war etwas aufgeregter als am Tag davor. Ich 
habe den 6. Platz erreicht und ich war glücklich und 
zufrieden.

Turnen
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Es war ein schönes Wochenende. Ich bin allen meinen 
Trainerinnen dankbar, die mir geholfen haben, dieses 
Ziel zu erreichen. Es war eine sehr tolle Erfahrung und 
ich bin sehr froh, dass ich teilnehmen konnte.“

Eindrücke vom Deutschland-Cup Einzel

Turnen
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Ohne Verschnaufpause folgte zwei Wochen später vom 
29. – 30. Juni der Deutschland-Cup der Gruppen in 
Koblenz. Katrin und Bianca lassen uns an dem 
Wettkampf teilhaben:

„Am 29. Juni 2024 war es endlich soweit: Unsere FWK - 
Gruppe nahm am Deutschland Cup in Koblenz teil. Nach 
einem späten Einstieg in die Saison und einigen 
Hindernissen auf dem Weg dorthin waren alle begeistert 
dort turnen zu dürfen und unsere neu geformte Gruppe 
mit den besten Deutschlands zu messen. Dabei wurden 
wir tatkräftig von Mia unterstützt, die zwar bereits im 
Hinblick auf das nächste Jahr mittrainiert hatte, aber 
leider aufgrund ihres Alter noch nicht teilnehmen durfte. 
In zwei Durchgängen erreichten wir eine Punktzahl von 
17,00 und 16,55 Punkten, was am Ende für einen 
respektablen 19. Platz von insgesamt 34 teilnehmenden 
Gruppen reichte. Dieses Ergebnis hat uns positiv 
überrascht und gleichzeitig motiviert, insbesondere im 
Hinblick auf nur geringe Punktunterschiede bis hin in die 
Top Ten. Besonders Chantal, die erst wenige Monate 
zuvor kurzfristig eingesprungen war und ursprünglich nur 
diesen einen Wettkampf turnen wollte, ist nun motiviert, 
auch die nächste Saison dabei zu bleiben.

Trotz der Herausforderungen und der holprigen 
Vorbereitung können wir stolz auf unsere Leistung 
zurückblicken. So dass wir uns nun mit viel Vorfreude 

auf die nächste Saison und das Turnfest mitsamt 
Deutschland Cup in Leipzig vorbereiten und an der 
Übung arbeiten, um im nächsten Jahr eine noch bessere 
Leistung erbringen zu können.“ 

gute Stimmung beim Deutschland-Cup der Gruppen

Bis dahin sehr zufrieden mit dem Erreichten und noch 
überwältigt von den  Eindrücken zahlreicher Wettkämpfe 
waren die meisten Beteiligten froh, dass die 
Sommerferien vor der Tür standen. Neben ein paar 
Wochen Ruhe und Regeneration stand aber auch der 
Erhalt der körperlichen Fitness auf dem Programm der 
meisten Gymnastinnen, da auch in der zweiten 
Jahreshälfte noch Wettkämpfe und schon die 
Vorbereitung auf die neue Saison anstanden. Nach den 
Ferien lag der Fokus auf den Choreographien der 
Übungen. So waren schon Details des ab 2025 
geltenden neuen Codes de Pointage durchgesickert und 
die vorläufige englische Version lag vor. Es galt die für 
alle neuen und teilweise noch nebulösen Bestimmungen 
in die Übungen zu transformieren ohne den 
künstlerischen Aspekt zu verlieren. Ob und wie gut das 
gelungen war, wollten wir noch im alten Jahr testen und 
meldeten uns für zwei weitere Wettkämpfe an.
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Am 7. und 8. Dezember nahmen wir an dem Sonne 
Mond und Sterne-Turnier in Neu-Isenburg teil. Selma 
Zukic berichtet von diesem Wettkampf:

„Vom 07-08.12.2024 fand der ,,Sonne, Mond und Sterne 
Cup‘‘ in Neu-Isenburg statt. Wir haben uns alle auf den 
Wettkampf gefreut und waren gespannt, da es der erste 
Wettkampf der neuen Saison mit neuem Regelwerk und 
dementsprechend geänderten Übungen war. Auf dem 
Weg zur Halle stieg die Aufregung, da es sich um einen 
großen Wettkampf mit viel und starker Konkurrenz 
handelte. Dort angekommen, hatten wir noch etwas Zeit 
die schön geschmückte Halle zu bewundern und uns an 
die Wettkampfsatmosphäre zu gewöhnen. Es war 
einiges los und die beiden Aufwärmflächen waren voll 
mit Trubel. Beim Aufwärmen nahmen wir uns noch die 
Zeit, um unsere Freundin Mia anzufeuern, welche eine 
Riege vor uns dran war und uns später zusammen mit 
den Eltern stark anfeuerte.
Da sehr viele Turnerinnen in unserer Riege waren, gab 
es zwischen den Übungen eine Wartezeit von bis zu 
einer Stunde. Besonders wichtig war es in dem Fall die 
Kraft zu sparen, Konzentration zu bewahren und vor 
allem warm zu bleiben, was uns relativ gut gelang.

Unsere Übungen waren noch nicht komplett fehlerfrei, 
was man am Anfang der Saison auch noch nicht 
erwartet. Trotzdem waren wir sehr glücklich mit einigen 
Sachen, die geklappt haben, da wir auch neue Körper- 
und Geräteschwierigkeiten in den Übungen haben, 
welche jetzt auch unter Wettkampfbedingungen getestet 
werden konnten. Generell konnte man eine 
Verbesserung sehen, das hat uns motiviert auch im 
Training weiter an unseren Elementen und Übungen zu 
arbeiten und Fehler zu korrigieren. Nach unseren 
Übungen haben wir noch die Zeit genutzt um einige 
Fotos zu machen und ein bisschen zu quatschen bis die 
Siegerehrung anfing. Letztendlich konnten wir einiges 
aus diesem Wettkampf auch für kommende Wettkämpfe 
mitnehmen und gemeinsam eine schöne Erfahrung 
sammeln.“  

Zum Jahresabschluss fuhren wir dann schon in 
weihnachtlicher Stimmung am 21. Dezember 2024 mit 
insgesamt sieben Gymnastinnen zum 

Freundschaftsturnier nach Bad Kreuznach. In sehr 
entspannter Atmosphäre setzten wir den Test der neuen 
Übungen im Echtbetrieb fort und starten mit vielen 
schönen und wichtigen Eindrücken in das neue 
(Wettkampf-)Jahr.

Neu-Isenburg

Bad-Kreuznach

Marion Sölter
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Die neue Tanzgruppe 
von Tamina: HipHop Dance Studio 

Jeden Samstag von 13 bis 15 Uhr verwandelt sich der 
Tanzraum unter der Leitung von Tamina in einen Ort 
voller Energie, Freude und Kreativität. Die neue 
Tanzgruppe besteht aktuell aus 10 talentierten und 
motivierten Teilnehmerinnen ab 10 Jahren, die mit 
Begeisterung an verschiedenen Tanzstilen arbeiten.

Tamina, selbst leidenschaftliche Tänzerin versteht es, 
die Mädchen zu inspirieren und zu fördern. Von 
rhythmischen Choreografien bis hin zu kreativen 
Improvisationen – der Spaß am Tanzen steht immer im 
Vordergrund. Neben den tänzerischen Fähigkeiten 
werden auch Teamgeist, Selbstbewusstsein und 
Ausdrucksstärke gefördert.

Die Gruppe ist jedoch noch offen für neue Gesichter: 
Tamina freut sich, noch weitere tanzbegeisterte Kinder 
willkommen zu heißen! Wer also Lust hat, sich von 
mitreißenden Beats und kreativen Bewegungen 
begeistern zu lassen, kann sich gern anschließen. Egal, 
ob Anfängerin oder mit ersten Tanzerfahrungen – jede ist 
herzlich willkommen!

Herzliche Grüße 
Khadija Nazam-Müller

Turnen

30



Jahresrückblick für unsere Tanzgruppe

Dieses Jahr war ein ganz besonderes für unsere 
Tanzgruppe! Mit unseren großartigen Mädels haben wir 
nicht nur neue Choreografien einstudiert und viel Freude 
am Tanzen gehabt, sondern auch wunderbare Momente 
als Team erlebt.

Ein echtes Highlight war unser Auftritt beim 
Sommerfest im Juni, bei dem wir einige 
unserer Tänze präsentieren durften. Ihr habt 
die Bühne zum Strahlen gebracht und gezeigt, 
wie viel Leidenschaft in euch steckt! Zur 
Belohnung haben wir das Sommertraining mit 
einem gemeinsamen Eisessen abgerundet – 
ein perfekter Abschluss, um den Sommer 
einzuläuten.

Zum Jahresende haben wir dann noch einmal 
alle Kräfte gesammelt und uns beim „Ramba Zamba“ so 
richtig ausgetobt. Das war ein toller Abschluss für ein 
erfolgreiches Jahr voller Tanz, Spaß und Gemeinschaft.

Ich bin unglaublich stolz auf jede von euch und freue 
mich schon darauf, mit euch im nächsten Jahr wieder 
loszulegen. Danke für eure Energie, Kreativität und die 
schönen gemeinsamen Momente!

Herzliche Grüße Khadija Nazam-Müller

Jahresrückblick für unsere Montags Turngruppe 

Das vergangene Jahr war ein voller Erfolg 
für unsere Turngruppe! Mit unseren 22 
tollen Mädels haben wir nicht nur 
gemeinsam geschwitzt, gelacht und uns 
sportlich weiterentwickelt, sondern sind 
auch als Team eng zusammengewachsen.

Im Sommer haben wir die 
Turnstunden mit einem 
besonderen Highlight 
abgeschlossen – ein 
gemeinsamer Ausflug zum 
Eis essen. Das hat uns die 
Möglichkeit gegeben, auch 
abseits der Turnhalle Zeit 
miteinander zu verbringen 
und den Teamgeist weiter 

zu stärken. Zum Jahresende haben wir uns 
gemeinsam mit Melissas Gruppe beim 
„Ramba Zamba“ noch einmal so richtig 
ausgetobt, was ein krönender Abschluss für 
dieses Jahr war.

Ein großes Dankeschön an jede Einzelne von 
euch! Eure Begeisterung, Energie und gute 
Laune machen jede Turnstunde zu etwas 
Besonderem. Ich freue mich schon auf das 
nächste Jahr mit euch und bin gespannt, was 
wir gemeinsam erleben und erreichen 
werden!

Herzliche Grüße 
Khadija Nazam-Müller
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Nikolausturnstunde 2024

Am Sonntag, 15. Dezember fand 
unsere traditionsreiche 
Nikolausturnstunde vor großer Kulisse 
in der Gustav-Stresemann-
Wirtschaftsschule statt.

Große und Kleine Turner, Turnerinnen 
und Gymnastinnen zeigten in 15  
Programmpunkten in Einzel- und 
Gruppenvorführungen ihr Können und 
wussten die zahlreichen Zuschauer zu 
begeistern.

Als Höhepunkt der knapp 
zweieinhalbstündigen Veranstaltung 
erschien dann tatsächlich der Nikolaus 
und verteilte seine Geschenke an alle 
Aktive, Trainer und Übungsleiter.

Vielen Dank allen Teilnehmern und 
allen helfenden Händen vor und hinter der Bühne. 
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MEINE AUSBILDUNG. 

MEINE KARRIERE. MEINE STADTWERKE.

www.mainzer-stadtwerke.de/ausbildung

Jetzt 

bewerben!
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# Gruppe Programmpunkt

Dauer von bis 

10 min 14:30 14:40

1 Kindertanz Donnerstagsgruppe kleiner Tanz 3 min 14:40 14:45

2 RSG Grundschule Übung ohne Handgerät 2 min 14:45 14:48

3 Gerätturnen Jugend männlich Roman / Marek / Robert ** 10 min 14:48 15:00

4 RSG Kinderwettkampfklasse Einzel Dina mit Ball 2 min 15:00 15:02

5 RSG Schülerinnen WKK Einzel Leonie & Lia 4 min 15:02 15:05

6 Gerätturnen weiblich Elfen im Weihnachtszauber ** 6 min 15:05 15:15

7 RSG Juniorinnen WKK Einzel Mia 2 min 15:15 15:20

8 Kindertanz Montagsgruppe Magic Moves 3 min 15:20 15:25

9 RSG Freie WKK Einzel Kristina/Elina/Selma/Lucia 6 min 15:25 15:35

10 Gerätturnen Turnen weibl. & männl. The Minions ** 10 min 15:35 15:50

11 Kindertanz Hip Hop Dance Studio 3 min 15:50 15:55

12 RSG Freie WKK Gruppe 3 min 15:55 16:00

13 Gerätturnen weiblich Gruppe Red Roses ** 10 min 16:00 16:15

14 Eltern-Kind & Kleinkinder Kletterparcour ** 15 min 16:15 16:30

15 N I K O L A U S 15 min 16:30 17:00

Uhrzeit

N I K O L A U S T U R N S T U N D E    2 0 2 4

Begrüßung
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An alle Mitglieder der Turnabteilung ! 

 

Einladung zur Abteilungsversammlung 

Wann: Donnerstag, 22. Mai 2025 um 19:30 Uhr  

 

Wo:  Vereinsheim des MTV 1817, Schillstraße 15, Mainz 

 

Tagesordnung der Abteilungsversammlung für die Geschäftsjahre 2023 und 2024: 

 

TOP 1        Begrüßung 

TOP 2        Bericht des Abteilungsleiters 

TOP 3 Bericht der Fachwarte 

TOP 4 Bericht des Kassenwarts 

TOP 5 Aussprache zu den Berichten  

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 

TOP 7 Entlastung des Abteilungsvorstands 

TOP 8 Neuwahl des Abteilungsvorstands 

TOP 9 Wahl eines Kassenprüfers 

TOP 10 Anträge 

TOP 11 Verschiedenes 

 

 

 

Wir freuen uns, viele Mitglieder der Turnabteilung begrüßen zu dürfen! 

 

 

Im April 2025   Für den Abteilungsvorstand der Turnabteilung         

  

Mit sportlichem Turnergruß 

Rüdiger Ulrich 

-Abteilungsleiter Turnen - 

 
 

Mainzer Turnverein von 1817 e.V.
- Abteilung Turnen -
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Turnen weiblich

Rheinhessenmeisterschaft und Rheinland-Pfalz- 
Meisterschaft Gerätturnen weiblich

Seit vielen Jahren sind wir nicht nur bei den 
Regionalmeisterschaften vertreten, sondern 
präsentieren uns auch auf den Rheinhessen-
meisterschaften. Hierfür bedarf es einer Qualifikation bei 
den Regionalmeisterschaften. So durften Bente, Lisa 
und Sophia am 4./5. Mai nochmals in Wörrstadt an die 
Geräte und überzeugten nicht nur das Kampfgericht. Für 
Bente und Lisa lief alles wie geplant und sie haben sich 

so einen Platz auf dem 
Treppchen gesichert. Mit Platz 
3 hatten sich beide 
Turnerinnen auch für die 
Rheinland- Pfalz-
Meisterschaft qualifiziert. 
Sophia konnte sich in den 
Einzelwertungen am Barren 
und Balken ebenfalls Platz 3 
sichern, da sie am Boden und 
Sprung ihre Übung nicht so 
stark wie im Training zeigen 
konnte, erreichte sie in der 
Gesamtwertung Platz 6. 

Turnen

40



Die Teilnahme bei den Rheinland- Pfalz Meisterschaften 
am 4./5. Mai war für uns auf jeden Fall ein besonderes 
Event. Der TVB Bodenheim hatte die Ausrichtung 
übernommen und so hatten wir keine weite Anreise. Mit 
Platz 4 für Bente und Platz 8 für Lisa sind wir einfach nur 
superstolz auf diese Leistungen.  Herzlichen 
Glückwunsch.

Besonderer Dank an unsere Kampfrichter, die sich für 
uns immer so viel Zeit nehmen.

Turnfest 2024 in Worms

In diesem Jahr gab es am 23.6. in Worms mal wieder 
ein Turnfest an dem alle Turnkinder, begleitet von ihren 
Trainerinnen, teilnehmen konnten.
Ob an den Geräten Sprung, Reck, Barren, 
Schwebebalken, Trampolin, Ringe oder Boden, die 
Auswahl war groß und man konnte sich auch im Laufen, 
Weitspringen und Seilspringen messen. Im Anschluss an 
die Einzelwettkämpfe gab es noch Staffelläufe und einen 
Parkour, den man mit seiner Gruppe auf Zeit bewältigen 
musste. Zielwerfen und Bobbycar fahren waren nur 2 
der verschiedenen Aufgaben.
Die Zuschauer haben alle Aktiven kräftig angefeuert und 
alle waren mit großem Spaß dabei. Die Halle hat 
gebebt.
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Großer Dank geht an unsere neuen Kampfrichterinnen 
Jolanthe und Marta, die hier zum ersten Mal werten 
durften. Beide haben das prima gemacht und wir freuen 
uns sehr über weiteren Kampfrichterzuwachs, denn 
ohne euren Einsatz dürften unsere Turnerinnen nicht am 
Turnfest teilnehmen.

Belohnt wurden alle am Ende eines langen Tages mit 
einer Siegerurkunde und Medaille. Ihr habt alle klasse 
Ergebnisse erzielt und könnt stolz auf eure Leistung 
sein. 

Minimeisterschaft 2024

Der erste Wettkampf für unsere jüngsten Turnerinnen 
war 2024 die Minimeisterschaft. Hier zeigten die Mädels 
im Alter von 4-9 an den 4 Geräten Sprung, Reck, 
Schwebebalken und Boden ihre einstudierten Übungen. 
Die Kinder turnten Räder, Handstände, Umschwunge 
und auch Grätschsprünge am Bock. Unter größter 
Anstrengung war es für viele Turnerinnen oft der erste 
Wettkampf. Wenn es mal an einem Gerät noch nicht so 
gut funktionierte, alles kein Problem, da nur die besten 3 
Wertungen (von 4 Geräten) in die Gesamtwertung 
kamen. Fast 200 Mädchen und Jungen aus ganz 
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 Sportangebot Mainzer 

TURNEN - GYMNASTIK - FITNESS

44

Übungstunde Tag Uhrzeit
Eltern- und Kind-Turnen m/w bis 3 Jahre Di 16:00 - 17:00 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben
Kinderturnen m/w 3 - 6 Jahre Di 17:00 - 18:00 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben

Purzelriege w 5  - 8 Jahre Mo 17:15 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Allgemeines Gerätturnen w 8  - 12 Jahre Mo 17:15 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Allgemeines Gerätturnen w 12 - 16 Jahre Mo 17:15 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Wettkampfgerätturnen w 5 - 16 Jahre Di 17:15 - 19:45 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle
Fördergruppe Nachwuchs w 5 - 7 Jahre Do 17:15 - 19:15 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Wettkampfgerätturnen w 5 - 16 Jahre Do 17:15 - 19:15 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Sondertraining w Jahrgangsoffen Fr 17:00 - 21:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle

Wettkampfgerätturnen w 5 - 16 Jahre Sa 09:30 - 12:30 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle

Aktive m 17 - 99 Jahre Mo 19:00 - 21:30 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle
Allgem.Turnen m 5 - 12 Jahre Fr 17:15 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Beide Hallen

Leistungsriege m 5 - 12 Jahre Fr 17:15 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Beide Hallen

Aktive m/w 17 - 99 Jahre Fr 19:30 - 21:30 Gutenberg-Gymnasium Beide Hallen
Turnen / Gymnastik / Spiele für Altersturner m 55 - 99 Jahre Fr 19:30 - 21:30 Gutenberg-Gymnasium Beide Hallen

Seniorinnen- und Seniorengymnastik m/w 65 - 99 Jahre Mo 17:00 - 18:00 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben

Konditionsgymnastik m/w ab 30 Jahre Mo 18:00 - 19:00 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben

Frauen-Gymnastik w 35 - 99 Jahre Di 18:00 - 19:00 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben
Frauen Sport und Spiel w 30 - 99 Jahre Di 19:15 - 20:15 Ludwig-Schwamb-Schule Halle oben

Frauen Bewegung und Tanz w 18 - 99 Jahre Di 20:00 - 21:30 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle

Rücken Fitness m/w 18 - 99 Jahre Mi 19:00 - 20:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Kinder-Tanz m/w 6 - 10 Jahre Do 17:15 - 18:15 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle

YOGA Sanft m/w 18 - 99 Jahre Fr 19:00 - 20:00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle

Leichtathletik m/w ab 10 Jahre Mo 17:00 - 18:00 Sportplatz Schillstraße  ---

Leichtathletik m/w ab 10 Jahre Mi 17:00 - 18:00 Ludwig-Schwamb-Schule  ---

Sportabzeichen-Treff  (Übung u. Abnahme)m/w 8 - 99 Jahre Mi 18:00 - 19:30 Sportplatz Schillstraße  ---

Grundschule, SWK Gruppe w ab 5 Jahre Mo 17:00 - 19:00 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle
JWK / FWK Gruppe, SWK Einzel w Mi 17:00 - 20:00 Windmühlenschule  ---
SWK / JWK Gruppe w Fr 16:30 - 19:00 Windmühlenschule  ---
FWK Gruppe, alle Altersklassen Einzel w Sa 09:30 - 12:30 Windmühlenschule  ---

Uhrzeit Ort
19:30-21.00 MTV-Sportgelände
19.30-21.00 MTV-Sportgelände
19-21.00 MTV-Sportgelände
18.00-19.30 MTV-Sportgelände
18.00-19.30 MTV-Sportgelände

18.00-19.30 MTV-Sportgelände

18.00-19.30 MTV-Sportgelände
C2 - Jugend Jg 11 18.00-19.30 MTV-Sportgelände

16.30-18.00 MTV-Sportgelände
16.30-18.00 MTV-Sportgelände

E1 - Jugend Jg 14 16.30-18.00 MTV-Sportgelände
E2 - Jugend Jg 15 Mo, Mi 16.30-18.00 MTV-Sportgelände
F1 - Jugend Jg 16 Mi, Fr 16.30-18.00 MTV-Sportgelände
F2 - Jugend Jg 17 Mi, Fr 16.30-18.00 MTV-Sportgelände

16.30-18.00 MTV-Sportgelände

B1 - Jugend Jg 08

Di, Do, Mi (18-19.00)
Di 16.30-18.00, Mi
Mo 18-19.30, Mi
Mo, Di, Do

Mo, Di, Do

Di, Do

Fr

Mo, Di, DoB2 - Jugend Jg 09

C1 - Jugend Jg 10

D1 - Jugend Jg 12
D2 - Jugend Jg 13

G- Jugend ab 2018

FUSSBALL
Zielgruppe

Mo 19.30-21.00, Di, Do

Di, Do, Fr 18-19:30 
Mo, Mi, Fr
MiAH (ab 1992)

1. Herren (ab 2005)
2. Herren (ab 2005)

Tag

A - JugendJg 06/07

Gerätturnen 
männlich

Turnen

TURNEN - GYMNASTIK - FITNESS

Zielgruppe

Gerätturnen 
weiblich

Ort

Gymnastik / Fitness / Tanz 

Leichtathletik / Sportabzeichen-Treff

Rhythmische Sportgymnastik (RSG)
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weitere Informationen: 
Internet:
www.mtv1817.de
Mail info@mtv1817.de
Telefon 06131-52460

Herren Di, Do m 20.00-21.30 Schloß-Gymnasium
Damen Di w 19.00-20.30 Schloß-Gymnasium
Damen Mi w 20.00-21.30 Schloß-Gymnasium
C-Jugend Di m 17.30-19.00 Schloß-Gymnasium
C-Jugend Do m 18.30-20.00 Schloß-Gymnasium
D-Jugend Mo, Fr m/w 16.30-18.00 Schloß-Gymnasium
E-Jugend Di m/w 17.00-18.30 Feldbergschule
E-Jugend Do m/w 17.00-18.30 Schloß-Gymnasium
Minis Mi m/w 16.15-17.45 Schloß-Gymnasium
U6/ 14 tägig Sa m/w 10.30-12.00 Feldbergschule
AG Mi 14.45-15.45 Feldbergschule

AG Mi 16.00-17.30 Feldbergschule

Freizeitsport für Fortgeschrittene Mo 18.30-20.00 Willigis-Gymnasium große Halle
Freizeitsport für Fortgeschrittene Mi 20.15-21.45 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle
Training für Anfänger ab 14 Jahre Do 18.30-19.30 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle
Freizeitsport Fortgeschrittene/Anfänger Do 19.30-22.00 Gutenberg-Gymnasium Rote Halle

Di 18.30-22.00
Do 18.30-22.00

Montag (Aufbau- und Präventionstraining) 19:30-21:30 Gutenberg-Gymnasium
Dienstag 17:00-22.00 Ludwig-Schwamb-Schule
Mittwoch 20:00-22.00 Ludwig-Schwamb-Schule
Donnerstag 17.00-22.00 Ludwig-Schwamb-Schule
Freitag 20.00-22.00 Ludwig-Schwamb-Schule

Training der Mannschaften It. Aushang Schaukasten Tennisanlage

Hobby Mixed ( keine Anfänger ) Mi 19.00-21.00 Gutenberg-Gymnasium Blaue Halle
Hobby Mixed ( keine Anfänger ) Do 20.00-21.30 Ludwig-Schwamb-Schule Obere Halle
Ballschule (3-5 Jahre) Do 16.00-17.00 Ludwig-Schwamb-Schule

VOLLEYBALL

Senioren Windmühlenschule

FECHTEN

TENNIS

BADMINTON

BASKETBALL

Senioren Windmühlenschule

HANDBALL



Rheinhessen sind zum Wettkampf nach Bretzenheim 
gekommen und wurden von ihren Eltern, Großeltern und 
Teamkolleginnen angefeuert. Für den MTV v. 1817 
konnte Sophie sich unter 40 Teilnehmerinnen einen 
starken Platz 16 erturnen. Auch für Kaitlyn, Platz 4 und 
Marie, Platz 10 lief alles prima und sie behauptete sich 
unter den fast 40 Mädchen in ihrem Jahrgang.

Bei der Siegerehrung durften sich die Turnerinnen über 
eine Medaille und Urkunde freuen und vor allem sehr 
stolz auf sich sein. Die Trainer waren es auf jeden Fall.

Mannschaftsmeisterschaften

Mit 4 Teams waren wir in Hechtsheim am 14.9. und 15.9. 
bei den Regional-Mannschaftsmeisterschaften vertreten 
und das mit großem Erfolg. In jedem Team konnten bis 
zu 7 Turnerinnen gemeldet werden, von denen immer 4 
am Gerät geturnt haben. So ist es der Turnerin möglich 
auch mal ein Gerät auszulassen, dass man nicht so 
mag. Im P-Stufen Team (P4-7) zeigten die Turnerinnen 
besonders starke Leistung am Boden. Mit sehr sauberen 
Übungen erreichten sie in ihrer Wettkampfklasse mit 
42,95 Punkten den höchsten Wert. Das waren wichtige 

Punkte, da wir am Balken leider nicht ohne Stürze 
durchkamen. In der Gesamtwertung erreichten die 
Mädels einen guten 4. Platz.

3 weitere Teams starteten in der Leistungsklassen LK 4 
und LK 3. Jede Turnerin hat hier ihre eigene Übung, die 
auf sie zugeschnitten ist. Neben der Darbietung der 
Elemente ist auch die Choreografie entscheidend, ob es 
ein paar mehr Punkte geben kann oder auch nicht. Ein 
hoher Trainingsaufwand für Turnerinnen und Trainer, der 
bei jedem Wettkampf auf dem Prüfstand ist. Alle 
Turnerinnen konnten mit ihren Übungen strahlen und 
überzeugen. Starke Leistungen am Boden, mit 
Überschlägen vorwärts und rückwärts (Flick Flack) und 
auch Überschläge über den 1,10 m hohen Sprungtisch. 
Die tollen Leistungen unserer Mädchen bis 10 Jahre 
wurde mit Platz 3 und 4 belohnt.

Unser LK 3 Team zeigte auch sehr starke Übungen und 
nachdem wir schon Jahre hatten, bei dem der 
Schwebebalken dafür sorgte, dass wir Punkte verloren 
haben, ist es inzwischen zu unserem stärksten Gerät 
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geworden.  Räder, Spagat Sprünge und Drehungen 
gelangen ohne Wackler und die Übungen konnten auf 
dem 10cm breiten Balken mit Eleganz gezeigt werden. 
In der Gesamtwertung erreichte das Team Platz 2 und 
hat damit auch die Qualifikation zu den 
Rheinhessenmeisterschaften geschafft.

Bei den Rheinhessenmeisterschaften am 5.10. in 
Monsheim konnten die Turnerinnen ihren starken Auftritt 
wiederholten und schafften es unter 8 Mannschaften aus 
Rheinhessen auf das Treppchen. Platz 2 und somit Vize- 
Rheinhessen-Mannschaftsmeister ist ein toller Erfolg für 
die Mädels und der Tag wird sicher vielen noch in 
Erinnerung bleiben.

Allen Turnerinnen, Trainern herzlichen Glückwunsch und 
herzlichen Dank an unsere fleißigen Kampfrichter.

Regionalmeisterschaft 27./28. April Einzel

Ende April hat die Einzelmeisterschaft in Laubenheim 
stattgefunden.  Knapp 280 Turnerinnen haben an zwei 
Tagen gezeigt, was sie in den letzten Monaten intensiv 
in ihren Vereinen trainiert haben. Auch bei unseren 
Turnerinnen konnte man Flick-Flacks, Saltos auf dem 
Boden, Räder und Bogengänge auf dem nur 10 cm 
breiten Balken bestaunen. Geturnt wurde in der 
Pflichtklasse P4-9, den anspruchsvollen Leistungs-

klassen LK 2-4 und der AK8. In diesem Jahr hatten wir 
25 Einzelstarterinnen in 10 verschiedenen Wettkämpfen. 
Das bedeutete nicht nur 2 lange Tage für die Trainer, 
sondern auch viele Einsätze für unsere Kampfrichter, da 
für jeden Wettkampf ein Kampfrichter gestellt werden 
muss. Hier sind wir immer auch auf die Mithilfe von 
unseren großen Turnmädels und Eltern angewiesen, die 
sich zunächst als Kampfrichter ausbilden lassen und 
dann ehrenamtlich für uns im Einsatz sind. Herzlichen 
Dank an euch, denn ohne Kampfrichter dürfen unsere 
Turnerinnen erst gar nicht an den Start.

Nun aber zu den großartigen Leistungen unserer Mädels 
und da kann man einfach nur stolz sein. 

Bente, die in der Turntalentschule trainiert, konnte sich 
vor allem mit ihrer sehr guten Leistung am Sprung 
durchsetzen und erreichte den 1. Platz in der AK8.

Lisa zeigte sich am Sprung sehr stark und zeigte in 
ihrem LK 2 Wettkampf die beste Barrenübung, sie 
erreichte Platz 2 in der Gesamtwertung. Klasse 
Leistung!

Marta traute sich erstmals an die Leistungsklasse 2. Vor 
allem ein hoher Ausgangswert am Boden brachte ihr 
viele Punkte, am Balken und Sprung war leider ein 
bisschen der Wurm drin und die Übung am 
Schwebebalken blieb auch nicht sturzfrei. Am Ende 
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erreichte sie den 8. Platz.

Bei unseren LK 3 Turnerinnen lief der Wettkampf gut. 
Bei starker Konkurrenz durfte man sich nicht viele 
Wackler oder Unsicherheiten erlauben. Mit einem Platz 3 
(Sophia), Platz 6 (Emma) und Platz 8 für Sarah waren 
wir zufrieden.

In der LK 4 waren gleich 9 Turnerinnen in zwei 
verschiedenen Jahrgangsklassen für den MTV v. 1817 
am Start. Alle zeigten sehr beeindruckende 
Bodenübung, wobei jede Turnerin ihre eigene Musik hat. 
Hier gilt es die Musik mit Eleganz in Bewegung 
umzusetzen, hierbei sind neben Sprüngen, Drehungen 

auch akrobatische Elemente einzufügen. Jede Turnerin 
hat ihre eigene Choreografie und hat diese in 
beeindruckender Weise präsentiert.  Dies wurde dann 
mit vielen Medaillen und großartigen Plätzen belohnt. 
Helena 2. Platz, Maira 3. Platz, Lene 3. Platz 
überzeugten nicht nur mit ihrern fantastischen 
Bodenübungen, diese Mädels sind vor allem auch sehr 
stark am Sprung. Bereits in so jungen Jahren springen 
sie einen Handstandüberschlag über den 1,10 m hohen 
Tisch. Auch unsere Mädels Lucrezia Platz 6, Nele Platz 
10, Frieda Platz 11, Clara Platz 12, Siria Platz 13, Amélia 
Platz 14 hatten einen guten Wettkampf.
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Im Pflichtbereich ist die Teilnahme im Turnen besonders 
hoch und so mussten sich unsere Mädels mit fast 50 
Mitstreiterinnen messen. Keine leichte Aufgabe. Hier 
entscheiden bereits geringe Punktunterschiede über 
mehrere Plätze. Bei den 12- jährigen Mädels startete 
Klara und konnte sich mit starker Leistung im Mittelfeld 
positionieren (Platz 15). Bei den Wettkämpfen der 11- 
jährigen und jünger gab es das größte Teilnehmerfeld 
und wir konnten hier gute bis sehr gute Ergebnisse 
erzielen. Unsere weiteren Platzierungen waren:

Dilara Platz 2, 
Ellie Platz 22, 
Marina Platz 37, 
Mayra Platz 38, 
Felicitas Platz 40, 
Jette Platz 41, 
Fiona Platz 42. 

Mit Urkunde, Medaille, einer kleinen Süßigkeit endete 
der lange Wettkampf und vor allem mit vielen 
strahlenden Gesichtern. Wir sind sehr stolz auf unsere 
Turnmädels und gratulieren zu ihren Erfolgen.

Die Turnerinnen Sophia, Lisa und Bente haben sich mit 
ihrer Leistung für die Rheinhessenmeisterschaft 
qualifiziert und werden unseren Verein für die Region 
vertreten. Viel Erfolg!

Manuela Weiler
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Öffnungszeiten 
Montag-Donnerstag 16:30-22:30 Uhr
Freitag 16:30-23:00 Uhr
Samstag und Sonntag 11:30-23:00 Uhr

Santorini



Gerätturnen Männlich

Liebe Turner, liebe Eltern und Freunde unserer 
Turngruppe,

wieder einmal geht ein aufregendes und ereignisreiches 
Jahr zu Ende, in dem wir gemeinsam viele sportliche 
und persönliche Erfolge gefeiert haben. Zeit also, 
zurückzublicken und all die Momente Revue passieren 
zu lassen, die unser Turnjahr 2024 besonders gemacht 
haben.

Training und Fortschritte
Von den ersten Trainingseinheiten im Januar bis zur 
letzten Stunde im Dezember war es beeindruckend zu 
sehen, wie sich jeder Einzelne von euch weiterentwickelt 
hat. Ob Grundlagen im Gerätturnen, neue akrobatische 
Elemente oder Kraft- und Ausdauertraining. Ihr habt mit 
viel Ehrgeiz und Disziplin an euren Fähigkeiten 
gearbeitet. Besonders erfreulich war die Motivation, mit 
der ihr euch gegenseitig unterstützt habt, um eure 
Technik und Bewegungsabläufe zu verbessern.

Wettkämpfe und Vorführungen
Mehrere Wochen trainierten wir auf die Nikolaus 
Turnshow hin. Unsere Vorführung hat viele beeindruckt 
und unterhalten. Wir hatten viel Spaß während der 
Vorführung und haben somit unseren Teamgeist 
gestärkt. Mit kreativen Choreografien, spektakulären 
Sprüngen und einem begeisterten Publikum konnten wir 
unsere Fortschritte einem großen Publikum 
präsentieren. Es war großartig zu sehen, wie jeder von 
euch seinen Teil dazu beigetragen hat, dass die Show 
ein echtes Highlight wurde.

Im letzten Jahr haben leider nur wenige von uns an 
Wettkämpfen teilgenommen. Zwei unserer Turner 
nahmen an der Rheinhessen-Meisterschaft teil und 
belegten unter anderem den zweiten Platz. Großes Lob 
an Beide!

Gemeinschaft und besondere Momente
Doch Turnen ist mehr als nur Sport, es ist ein Team, eine 
Gemeinschaft! Unsere gemeinsamen Aktivitäten, 
abgesehen vom Training, waren auch unvergesslich. 
Unsere traditionelle Fastnachts-Turnstunde fand wie 
gewohnt kurz vor Rosenmontag statt. Wir spielten viele 
Spiele und hörten gute Fastnachtsmusik. Zusätzlich 
wurde das spielerische Training mit einigen Süßigkeiten 
und Schokoküssen versüßt.

Dankeschön!
Ein großes Dankeschön geht an euch alle, für euren 
Fleiß, eure Begeisterung und euren Teamgeist. Ebenso 
danke ich den Eltern für ihre Unterstützung. Ein weiteres 
großes Lob geht natürlich an meine Trainerkollegen, 
Marek Prekopp und Robert Kessler, für die wertvolle 
Hilfe bei der Betreuung und dem Training. 

Ich freue mich schon auf ein neues Jahr voller 
sportlicher Herausforderungen, spannender Wettkämpfe 
und gemeinsamer Erlebnisse. Bleibt motiviert, bleibt 
dran, wir haben noch viel vor!

Euer Trainer,
Roman Stüttem

Turnen
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Leichtathletik ohne Georg…. 
Wir trauern um Georg Krebs!

Die traurige Nachricht des plötzlichen Ablebens von Georg, unseren 
Verantwortlichen Fachwart für Leichtathletik, erreichte uns im Februar 
dieses Jahres. Georg hat sich viele Jahre um das Sportabzeichen 
gekümmert. Noch größere Begeisterung versprühte er jedoch beim 
intensiven Leichtathletiktraining und vielen Wettkämpfen mit seinen 
Jungtalenten in verschiedensten Leichtathletikdisziplinen. 

Georg konnte uns leider seinen Bericht für unsere Vereinszeitung nicht 
mehr senden. Aus diesem Grund habe ich ein Potpourri aus Nachrichten 
zusammengestellt, die er mir im Laufe des Jahres gesandt hat, um mich 
an den schönen Erlebnissen, Titel und Erfolgen teilhaben zu lassen. 
Den Familien und Angehörigen aller unserer verstorbenen 
Sportfreunde möchten wir unsere herzliche Anteilnahme zum 
Ausdruck bringen. Wir werden unsere Sportkameraden vermissen. 

Eine gute Nachricht habe ich aber noch: Unser Leichtathletik-Training 
geht im Sinne und Andenken an Georg weiter. Eine seiner 
Leichtathletinnen, Carolin Grötschel, hat das Training zur Freude aller 
Kinder und Jugendlichen übernommen. Vielen Dank liebe Carolin, viel 
Erfolg und Spaß. Georg wäre sicher stolz auf Dich und die Truppe.  

Rüdiger Ulrich

Turnen
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Quelle: https://www.vrm-trauer.de/
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https://www.lvrheinhessen.de/ruediger-lademann-gewinnt-gold-im-diskus-bei-der-dm-masters-in-erding/  -
aufgerufen am 02.04.2025

“So sehn Sieger aus 
Schalalalala, so sehn 
Sieger aus-Rheinhessen-
meisterschaften in 
Ingelheim

Und der Trainer an der Strecke
05.2024

Klara hat die Quali
09.2024

Auf unserer neue Matte. - 03.2024
Eefke wieder Rheinhessen Meisterin im 

Diskus nach einem Jahr Pause.
04.2024

Und der Trainer an der Strecke
05.2024

Unsere Starterinnen bei den Süddeutschen 
Meisterschaften. - 06.2024

Sportabzeichen mit Nadines Truppe. - 07.2024

Eefke mit Bestennadel des 
DLV - 02.2024

https://www.lvrheinhessen.de/ruediger-lademann-gewinnt-gold-im-diskus-bei-der-dm-masters-in-erding/
https://www.lvrheinhessen.de/ruediger-lademann-gewinnt-gold-im-diskus-bei-der-dm-masters-in-erding/
https://www.lvrheinhessen.de/ruediger-lademann-gewinnt-gold-im-diskus-bei-der-dm-masters-in-erding/


Im gewohnten Rahmen konnte unsere 
Jahreseröffnungsfeier zu Beginn des Jahres 2024 in den 
Räumlichkeiten der Achatiuskirche stattfinden und uns 
einen fröhlichen Einstieg in das Jahr ermöglichen.
Im März fand dann schon unsere traditionelle 
Vereinsmeisterschaft statt, bei der sich alle Mitglieder der 
Abteilung in den Disziplinen Herren- und Dameneinzel, 
Herren- und Damendoppel sowie Mixed messen 
konnten. An dieser Stelle möchten wir nochmals den 
Gewinnern gratulieren und allen Teilnehmenden danken! 
Es war wie immer ein schöner und geselliger Tag.

Die Mitgliederzahl in der Abteilung befindet sich seit 
Jahren auf einem gleichbleibenden Niveau und die 
Trainingstage im Laufe des Jahres waren immer gut. Wir 
freuen uns natürlich weiterhin, wenn sich insbesondere 
erfahrene Badmintonspieler für unsere Abteilung 
interessieren und gerne bei uns mitmachen wollen.

Teilnahme an BVRP-Hobbyliga
Der Badmintonverband Rheinhessen-Pfalz bietet neben 
dem allgemeinen Ligabetrieb auch die Teilnahme an der 
„Victor Hobbyliga“ an, wo Vereine, Spielgruppen und 
sonstige Hobbyspieler teilnehmen können, die nicht im 
Ligasystem des Verbands spielen. Eine Partie besteht 
dabei aus einem Dameneinzel, zwei Herreneinzeln, 
einem Herrendoppel und einem Mixed-Spiel. Seit einigen 
Jahren nimmt auch eine Gruppe der Abteilung 
Badminton des Mainzer TV von 1817 an der Hobbyliga 
teil. 
In der Saison 2023/24 spielten unsere 12 Spieler 
zusammen mit weiteren 9 Mannschaften aus 
Rheinhessen und der Pfalz. Die Saison war in zwei Teile 
geteilt. Zunächst wurde in zwei Gruppen zu je fünf 
Mannschaften in Vor- und Rückrunde gespielt. Die 
jeweils zwei Gruppenbesten konnten sich dadurch für 
das Finale qualifizieren. Der Mainzer TV von 1817 
qualifizierte sich als Gruppenerster in Gruppe 1 mit einer 

Badminton

rundum tollen Leistung für das Finale, welches an einem 
Tag im April 2024 gespielt wurde. An diesem Tag spielten 
zunächst die Gruppenersten gegen die jeweils anderen 
Gruppenzweiten. Für uns bedeutete das eine Partie 
gegen die sehr gute Mannschaft der TSG Grünstadt. 
Nach fünf spannenden Spielen hieß es am Ende 3:2 für 
den MTV, sodass wir uns für das Spiel um die 
Meisterschaft qualifizierten. 
Der Gegner um den Sieg war kein geringerer als der 
Titelverteidiger VT Frankenthal. Auch hier war jedes Spiel 
hart umkämpft und am Ende hieß es abermals 3:2 – für 
den Mainzer TV von 1817! Die Mannschaft hat damit die 
Hobbyliga-Saison 2023/24 gewonnen und freute sich 
riesig darüber! Herzlichen Dank an alle Teilnehmenden 
und eure herausragenden Leistungen und auf geht’s in 
die neue Saison zur Titelverteidigung!

Gesellige Veranstaltungen im Sommer
Während der Sommerferien, in denen kein Training 
stattfindet, möchten wir auf die Gesellschaft unserer 
Badmintonfreunde nicht verzichten und haben 2024, wie 
in den Jahren zuvor, auch wieder eine Veranstaltung 
geplant: Unser ehemaligen Mitglied Sabine ist immer 
noch mit der Abteilung verbunden und hat uns zu sich 
nach Harxheim zum Grillen eingeladen. Danke an alle 
und insbesondere an Sabine für die Gastfreundschaft 
und den tollen Abend!
Auch nahm die Badmintonabteilung am Sommerfest des 
Mainzer TV von 1817 am 15.06.2024 teil. An unserer 
Station brachten wir den Kindern und Erwachsenen das 
Badmintonspiel näher und testeten die Geschicklichkeit 
der Teilnehmenden im Balancieren der Federbälle und im 
Treffen von Zielen. Ein ganz großer Dank geht an die 
Freiwilligen unserer Abteilung, die unseren Stand 
betreuten!
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Wechsel in der Abteilungsleitung
In der Mitgliederversammlung der Abteilung im 
September standen nach zwei Jahren wieder 
Neuwahlen an. Abteilungsleiter Felix Schubert 
verkündete, dass er nach zwei Jahren als Leiter und 
davor zwei Jahre als stellvertretender Leiter nicht mehr 
kandidieren werde – der Abteilung bleibt er aber 
natürlich weiterhin erhalten. Zum neuen Abteilungsleiter 

Badminton
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wurde der bisherige Stellvertreter Alexander Kohl 
gewählt und zum neuen Stellvertreter Michael 
Lobenstein. An dieser Stelle danken wir Felix sehr 
herzlich für seine Arbeit für die Abteilung und den Verein!

Alexander Kohl



Ein weiteres Jahr ist vergangen und es ist schneller an 
uns vorbeigezogen als gedacht. Es sind viele Höhen 
und auch Tiefen zu berichten - ich kann nicht alle high-
lights nennen, es wäre ein halbes Buch - aber unter 
dem Strich haben wir zusammen ein supertolles Jahr 
verbracht. Danke an alle Mitstreiter! 

Die drei FSJ’ler haben die Messlatte schon im Januar 
sehr hoch gelegt. Bronze mit der Deutschen U20-
Nationalmannschaft (Malte Eberhardt, Simon Thomé, 
Marc Neuhäuser zusammen mit Finn Buchmann) war 
das beste deutsche Säbelergebnis. Im Herbst haben alle 
drei Ihr Studium angetreten und nun steht Marc als 
Nachwuchstrainer der Abteilung zur Verfügung. Den FSJ 
Stab haben die drei an Victoria Graudins und Leandro 
Rettig weitergegeben. 

Die Kindergruppe wurden durch die FSJler nahezu 
optimal betreut und ich hoffe, dass wir diesen drive auch 
in die nächsten Jahre übertragen können. Der 
gesellschaftliche Höhepunkt war sicherlich das 
Sommerfest, das die drei organisiert haben. Sportlich 
haben wir drei Qualifikationsturniere ausgerichtet und mit 
dem Europäischen U14-Qualifikationsturnier eine neue 
Stufe erklommen. „Daneben“ haben wir das Deutsche 
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Sieg Nicole Thomé WM Dubai

Deutscher Meister u20
Von links nachbrachte Marie Thom‘e, Catalin Graudins, 

Victoria Graudins, Mara Barth



U15 und U17 Q-Turnier absolviert, eine wirkliche 
Kraftanstrengung, das ohne den Einsatz der FSJler und 
der Eltern nicht zu stemmen gewesen wäre!

Die U20 Damen (Marie Thomé, Mara Barth, Catalin und 
Victoria Graudins) haben im Herbst MTV Geschichte 
geschrieben. Sie sind Deutscher Mannschaftsmeister in 
der U20 geworden. Daneben soll der Weltmeistertitel 
von Nicole Thomé in Dubai nicht abfallen, Gunilla 
Graudins hat in Ciney zusammen Bronze bei der 
Europameisterschaft der Veteranen erfochten, Svend 
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Von links, Bundestrainer Gergely Bokor, Marisa Kurzawa 
(Dormagen), Victoria Graudins, 
Catalin Graudins, Eduard Iliescu



Berger mit der Herrenmannschaft. Der MTV hat in 2024 
in der U20-23-50 EM und WM beschickt, fünf 
Bundeskader (Mara Barth NK3, Marc Neuhäuser, Malte 
Eberhardt, Victoria Graudins, Catalin Graudins alle NK1) 
wurden ernannt. Es ist eine beeindruckende Bilanz, es 
ist ein beständiger Wechsel und wir versuchen eine 
Kontinuität zu wahren. Aus einer kleinen Truppe in 1999 
ist ein großer Organismus geworden.

Mit Mannschaften in allen Altersgruppen, mittlerweile 7 
Trainern, wobei drei vom Land teil- oder vollfinanziert 
werden haben wir ein Niveau erreicht, dass vor Jahren 
kaum denkbar gewesen wäre. Es ist ein riesiger 
Aufwand, bedenkt man, dass zwei Busse, nahezu 
tägliches Training, wöchentliche Turnierfahrten und 
Flugreisen zu organisieren waren. Ich möchte der im 
Sommer ausgeschiedenen Kassenwartin Andrea Michel 
aus ganzem Herzen für den Einsatz danken! Sie hat den 
Stab an Christina Stauder weitergegeben.  

Die erreichten Erfolge werden in 2025 zu einer 
Ernennung eines LLZ in Rheinland-Pfalz führen. Auch 
wenn das LLZ nach Koblenz gehen wird, so ist es ein 
neues Kapitel für uns und ich freue mich darauf, dass 
wir die Chance haben, in 2029 als MTV 1817 selbst LLZ 
zu werden. 

Svend Berger 
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Von links, Marc Neuhäuser, Malte Eberhardt, Finn 
Buchmann(Nürnberg), Simon Thome, vorne Gergö 

Bujdoso, Nick Bowman(Boston)
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Fussball

Eine neue Liga ist wie ein neues Leben - es war 
einiges los 2024 und es gab viele Gründe, um 

ordentlich zu feiern!

Das Jahr 2024 wird wahrlich in die Vereinshistorie 
unseres Traditionsvereins eingehen! Erstmalig schafften 
beide Aktivenmannschaften die jeweilige Meisterschaft 
in ihren Spielklassen und beide Teams spielen in der 
Saison 2024/2025 in neuen Ligen. Die 2. Mannschaft 
durfte endlich aufsteigen und agiert in der lfd. Saison in 
der B-Klasse Mainz-Bingen Ost. Die 1. Mannschaft ist in 
der aktuellen Runde Mitglied der A-Klasse Mainz-
Bingen.

Unser Aufstiegstrainer Carlo D’ Antonio absolvierte die 
abgelaufene Saison mit Bravour und die Freude über die 
Meisterschaft und den endlich geglückten Aufstieg war 
riesengroß. Unsere Zweite spielte eine grandiose Saison 
und sicherte sich mit einem Unentschieden und nur 3 
Niederlagen mit 4 Punkten Vorsprung die Meisterschaft.
Ein Glückwunsch geht nicht nur an den Meistertrainer, 
sondern selbstverständlich an alle Spieler und die 
beiden Co-Trainer Jürgen Stieb und Dietmar Kraft.

Die Saison unserer 1. Mannschaft war fabelhaft und 
letztendlich konnte unser Team die hartnäckigen 
Verfolger des FSV Alemannia Laubenheim und der TSG 
Hechtsheim mit 12 Punkten bzw. 17 Punkten Vorsprung 
auf die Plätze verweisen. Mit insgesamt nur 3 
Niederlagen und insgesamt 29 Siegen machten unsere 
Jungs die Meisterschaft mit sagenhaften 87 Punkten 
perfekt. Hierfür geht unser besonderer Dank an das 
gesamte Trainerteam um unseren Headcoach und 
unsere 17er Legende Sven Giese. Der ehemalige 17er 
(Jugend-)Torjäger vergangener Tage, Thorsten Krüger, 
unser langjähriger Spieler Johannes Besier und die 
beiden AH-Cracks Thomas Pfeffer und Kalli Müllen 
rundeten das erfolgreiche Sextett ab, denn auch unser 
ehemaliger Jugend- und Aktiventorwart Lars Göttle-Hauff 

entwickelte unser gesamtes Team ein großes Stück 
weiter. Ein dickes Dankeschön geht an alle 
eingesetzten Spieler für diese klasse Saison und 
ihren Einsatz! Wir wissen zu schätzen, dass ihr alle 
ohne Aufwandsentschädigung für unseren Verein spielt!

Beide Mannschaften haben sich in ihren jeweiligen 
Ligen akklimatisiert und bereichern die Spielklassen. 
Unsere Zweite befindet sich erwartungsgemäß in der 
unteren Tabellenhälfte und wird bis zum letzten Spieltag 
um den Klassenverbleib kämpfen müssen. Die 
Verantwortlichen haben im Dezember 2024 besprochen, 
dass wir alles daransetzen werden, dass die 2. 
Mannschaft die Liga halten soll und wir für dieses Ziel 
mit beiden Aktivenmannschaften und den U-19 Junioren 
die Kräfte bündeln werden. Beim Erscheinen dieser 
Ausgabe werden die dadurch vorentscheidenden Spiele 
im März gegen den SV Klein-Winternheim, den TSV 
Uelversheim und dem FSV Oppenheim bereits gespielt 
sein.

Die Erste belegt als Aufsteiger zum Abschluss des 
Jahres einen beachtlichen 3. Platz. Eine Platzierung, die 
kaum Wünsche offen lassen, die aber durchaus mit 
einigen Punkten mehr noch besser hätte ausfallen 
können. Gleich zum Auftakt in das Spieljahr 2025 
werden wir mit dem potenziellen Meister SC Barbaros 
Mainz und dem Dauerrivalen Alemannia Laubenheim 
starke Konkurrenz auf unserem Gelände begrüßen 
dürfen. Ab dem 8. März und bis zum Saisonende stehen 
für alle 17er Mannschaften ausschließlich Heimspiele 
an, die wird gerne an den Wochenenden bis zum Juni 
mit Ihrer Unterstützung erfolgreich gestalten möcht-
en.

Dies ist auch das Stichwort für die nächste überragende 
Meldung für unseren Verein und unsere Fußball-
abteilung, denn in enger Abstimmung durch den 
Hauptvorstand, dem Abteilungsvorstand und dem 
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Sportamt, haben wir im Frühjahr 2024 die sensationelle 
Nachricht erhalten, dass unsere Sportanlage mit beiden 
Spielfeldern und den Laufbahnen noch in 2024 erneuert 
wird. Das waren natürlich tolle Nachrichten für den 
gesamten Verein, die vielen Kinder, Jugendlichen und 
Mitglieder der Fußballabteilung.

Wir konnten somit einen weiteren Schritt in unserer 
Entwicklung nehmen und freuen uns wahnsinnig auf den 
neuen Belag. Zudem wird die Sportstätte mit 
Fangzäunen hinter und seitlich zu den Spielfeldern 
ausgestattet, was nicht nur die Spieler beim Torschuss 
freuen wird, sondern auch unseren Vorstandskollegen 
der Sponsoring-Abteilung ein Lächeln ins Gesicht 
zaubern wird. Gerne legen wir Ihnen die Möglichkeit des 
Sponsorings oder des Spendens ans Herz, denn Sie 
können sich wahlweise zwischen einer Spielfeld-Bande, 
einem Banner am Zaun oder einem Spieltagsball 
entscheiden. Sprechen Sie uns hierzu gerne an, damit 
wir auch für Sie eine passgenaue Möglichkeit finden 
können.

Ein besonderer Dank geht hier an die Stadt Mainz, die 
dieses Mammutprojekt erst möglich gemacht hat und 
somit vielen sportbegeisterten Kindern und zahlreichen 
Erwachsenen noch mehr Spaß an ihrem Sport bereiten 
kann.

Unsere Jugendabteilung hat weiter deutlich mehr Licht 
als Schatten, doch auch hier haben wir noch Potential, 
um uns weiterzuentwickeln. Wir haben bereits in einigen 
Teams ordentliche Fortschritte gemacht, haben aber 
auch hier weiter Luft nach oben. Sehr zur Freude aller, 
starten wir zu Jahresbeginn 2025 mit unserer neuen und 
wieder neu aufgelegten Bambini-Mannschaft. Bedingt 
durch die Verzögerung bei der Fertigstellung des 
Platzes, werden unsere Kleinsten erst zu Beginn des 
Jahres gestartet sein. Auch hier freuen wir uns über 
viele, viele neue sportbegeisterte Kinder.

Wir dürfen all unseren Mannschaften einen gelungenen 
Saisonendspurt, viel Spaß und Erfolg wünschen und 
drücken allen die Daumen.

Wir freuen uns auch in den „echten Heimspielen“ weiter, 

die vielen „alten 17er“ begrüßen zu dürfen, die bereits in 
der vergangenen Saison zum Erfolg beigetragen haben 
und über die wir uns auch auf dem sanierten Platz 
freuen werden.

Gerne möchte der Abteilungsvorstand die Gelegenheit 
nutzen allen DANKE zu sagen.

Ich möchte mich nicht nur bei allen Vorstandskollegen 
und den Beisitzern für ihr tolles Engagement bedanken, 
sondern auch im Namen des gesamten Vorstands allen 
Spielern, Trainern und Betreuern und unserer lieben 
Trainerin Beate Kiss ein herzliches Dankeschön für ihr 
tolles und zeitintensives Engagement zurufen.

Wir wissen euren ungeheuren Einsatz sehr zu schätzen 
und sind sehr froh, euch in unseren Reihen zu haben. 
Ein großes Dankeschön auch an alle Eltern, Großeltern 
oder sonstige Verwandte, die sich so oft in den Dienst 
der einzelnen Mannschaften stellen und uns so 
großartig unterstützen. Ein dickes Dankeschön auch an 
unsere Unparteiischen und unsere Schiedsrichterin 
Paula, die sich Woche für Woche dieser 
herausfordernden Aufgabe stellen und sich für unseren 
Verein engagieren. Nicht zuletzt möchten wir uns 
herzlich bei allen Gönnern und Sponsoren bedanken, 
die uns das gesamte Jahr so großzügig und 
uneigennützig unterstützt haben und uns so mehr 
Handlungsspielraum ermöglicht haben.
Wir blicken sehr zuversichtlich in die restliche Saison 
und drücken allen Teams kräftig die Daumen.

Euer Abteilungsvorstand

Fussball
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1. Mannschaft

Aufsteiger und Bock auf Heimspiele!

Nachdem das Ziel der letzten Saison, der Aufstieg in die 
A-Klasse Mainz-Bingen, im Mai 2024 bravourös erreicht 
wurde (siehe Beitrag des Abteilungsvorstands), blieb uns 
der Kader bis auf einen der Leistungsträger, Nils Schäfer 
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(Wechsel in die Verbandsliga Südwest), glücklicherweise 
erhalten. Darüber hinaus konnten wir sechs 
Neuzugänge vom SV Weisenau, dem SV Bretzenheim, 
dem TSV Zornheim sowie vom SV Fischbach (Main-
Taunus-Kreis) in unserer Mannschaft begrüßen. Das 
bewährte Trainerteam um Sven Giese, Co-Trainer 
Johannes Besier und Torwarttrainer Lars Göttle-Hauff 
wird in der laufenden Saison von Co-Trainer Matthias 

„Meisterfoto“ mit Mannschaft und Fans vom 12.05.2024



Tüllmann (zuletzt beim SV Klein-Winternheim) 
komplettiert. 

In der Hinrunde der A-Klasse, die aufgrund der 
Platzsanierung an der Schillstraße ausschließlich 
auswärts absolviert werden musste, hat sich die 
Mannschaft gut in der Liga eingefunden und einige 
hervorragende Spiele gezeigt. Hervorzuheben ist 
sicherlich der 9:1-Erfolg in Bingerbrück, bei dem die 
gesamte Mannschaft mit sehenswertem Kurzpassspiel 
glänzte und am Ende sechs (!) Tore von Emil Neumaier 
zu Buche standen.  
Es hat sich erneut gezeigt, dass der große Kader der 
Ersten keinen Nachteil darstellt, da bei den zahlreichen 
verletzungs- und berufsbedingten Ausfällen in der 
Hinrunde immer wieder andere Spieler, darunter auch 
einige U-19-Junioren, mit starken Leistungen 
überzeugten.  
Ende 2024 steht unsere Erste mit 26 Punkten auf Rang 
3 der Tabelle, hinter dem Zweitplatzierten Schwabsburg 
(31 Punkte) und dem in der Hinrunde auftrumpfenden 
Tabellenführer Barbaros Mainz (43 Punkte).
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In der Rückrunde gilt es nun, auf dem heimischen, 
erneuerten Kunstrasenplatz an der Schillstraße mit 
möglichst großer Zuschauerunterstützung weiter zu 
punkten (das Trainerteam will so schnell wie möglich 12 
Punkte einfahren), um den 3. Platz gegen die 
zahlreichen Verfolger (der 12. der Tabelle hat nur 6 
Punkte Rückstand) zu verteidigen. Darüber hinaus soll 
auch 2025 weiter auf die starke Jugendarbeit der 17er 

gebaut werden, indem wir möglichst viele 
U19-Spieler bei den Aktiven integrieren. 
Übergeordnetes Ziel bleibt es, neben der 
sportlichen Aktivität eine Verbundenheit zu 
Verein und Mitspielern zu erreichen, die 
sich auch in länger andauernder 
Kameradschaft und Fairplay ausdrückt.

 

Mannschaftsfoto nach dem 4:0 Auswärtssieg gegen FIAM Italia Mainz am 06.10.2024

3. Platz beim hochklassig besetzten Hallenturnier der 
Schiedsrichtervereinigung Mainz am 04.01.2025



Zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder

Liebe Fußballfamilie, liebe Vereinsmitglieder, liebe Freunde,

auch im vergangenen Jahr sind leider einige unserer langjährigen Mitglieder & 
Freunde von uns gegangen.

Gemeinsam haben sie viele Jahrzehnte mit uns gemeinsam unseren Verein und 
dessen Werte vorangebracht.

Wir trauern stellvertretend für alle im letzten Jahr verstorbenen der 17er Familie um

Herrn Detlef Giese
Freund und Gönner der Abteilung

Herrn Ingolf Gross
Langjähriges Vereinsmitglied und aktiver Spieler der AH

Herrn Jakob (Jacki) Scherrer
Ehemaliger aktiver Spieler und Freund der Abteilung

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren.

Vorstand der Fußballabteilung, im Januar 2025
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Einladung  

zur Abteilungsversammlung der Abt. Fussball  

des Mainzer Turnvereins von 1817 e.V. 

 

Wann: Mittwoch, 21. Mai 2025 um 19:30 Uhr 

Wo:  Vereinsheim des MTV 1817, Schillstraße 15, Mainz 

 

Tagesordnung der Abteilungsversammlung: 

 

1.  Begrüßung 

 2.  Bericht des Abteilungsleiters bzw. durch Vertretung 

 3.  Bericht Kassierer/in oder Vertretung 

 4.  Bericht der Kassenprüfer 

 5.  Entlastung des Abteilungsvorstands 

 6.  Neuwahl des Abteilungsvorstands 

 7.  Neuwahl Kassenprüfer/in 

 8.  Anträge 

 9.  Verschiedenes 

 

 

Mainzer Turnverein von 1817 e. V.  

- Abteilungsleitung Fussballabteilung - 

Mainzer Turnverein von 1817 e.V.
- Abteilung Fussball -

8



Neues aus unserer Handballabteilung

Nachdem wir 2023 unser 100-jähriges 
Abteilungsjubiläum gebührend feiern konnten, hat sich 
unsere Handballabteilung im Jahr 2024 weiterhin sehr 
gut entwickelt. Der Zuspruch zu unseren 
Trainingsangeboten ist mehr als zufriedenstellend, die 
positive Entwicklung der letzten Jahre findet ihre 
Fortsetzung. Das äußert sich z.B. darin, dass wir 
erstmals seit einigen Jahren wieder zwei 
Herrenmannschaften im laufenden Spielbetrieb melden 
konnten. Auch bei unserer Damenmannschaft finden 
immer wieder neue Spielerinnen den Weg ins 
Schlossgymnasium zum Training. Wir freuen uns sehr 
über diese Entwicklung, stoßen aber leider auch immer 
mehr an begrenzte Hallenzeiten, welche uns zur 
Verfügung gestellt werden (können). 

Sehr wichtig für uns ist nach wie vor der weitere Aufbau 
unserer Jugendmannschaften. Im männlichen Bereich 
sind wir mittlerweile bei der B-Jugend angekommen, hier 
spielen aktuell die Jahrgänge 2008+2009. Vier junge 
Sportler aus Weisenau haben den Weg zu uns 
gefunden, ausgestattet mit einem Doppelspielrecht, und 
ergänzen sich sehr gut mit unseren Jungs. Zu dem war 
eine männliche C-Jugend (2010+2011), sowie eine 
männliche D-Jugend (2012+2013) am Start. In der E-
Jugend (2014+2015), sowie bei den Minis (2016 und 
jünger) spielen Mädchen und Jungs noch zusammen.

Erfreuliches gibt es auch bei unserem weiblichen 
Nachwuchs zu berichten. Nachdem wir 2023 mit den 
Nachbarn vom TSV Schott und dem HC Gonsenheim 
die Mannschafts-Jugend-Spielgemeinschaft Mainz 
(MJSG) gegründet haben, um eine gemeinsame 
weibliche C-Jugend melden zu können, wurde die 
Kooperation im letzten Jahr auch auf die weibliche B-

Jugend erweitert. Beide Mannschaften sind erfolgreich 
unterwegs und es passt auf vielen Ebenen sehr gut. 
Zusätzlich gibt es auch eine weibliche D-Jugend, die 
unter unserem Vereinsnamen aufläuft - als MTV von 
1817.

Hinter all diesen Zahlen und Mannschaften steckt sehr 
viel Zeit und ehrenamtliches Engagement, welches 
heutzutage nicht mehr so selbstverständlich 
daherkommt.  Ich bedanke mich bei allen Trainern und 
Übungsleitern für ihre Arbeit und Zeit, die sie 
aufbringen. Ohne sie würden unsere roten 1817-Trikots 
nicht in ganz Rheinhessen unterwegs sein und viele 
Kinder und Jugendlichen nicht den großartigsten und 
schönsten Mannschaftssport kennenlernen.

Danke aber auch an unsere Zeitnehmer und Sekretäre, 
sowie natürlich an unsere Schiedsrichter! Ohne eure 
Unterstützung wäre kein geregelter Spielbetrieb 
möglich. Da seit dieser Saison auch alle Jugendspiele 
bis zu D-Jugend mit ZN/S besetzt werden müssen, 
benötigen wir hier dringend noch mehr Hilfe. Bitte 
meldet euch zu den entsprechenden Lehrgängen an. 
Positiv ist anzumerken, dass wir mittlerweile über 5 
Nachwuchsschiedsrichter verfügen. Das ist eine 
großartige jedoch eine ausbaufähige Entwicklung.
Ein besonderes Dankeschön geht auch an unsere 
Eltern, die sich für unterschiedlichste Dienste Zeit 
nehmen! Es werden Fahrgemeinschaften zu den 
Auswärtsspielen gebildet, Kuchen gebacken, 
Thekendienste übernommen und beim Auf- und Abbau 
der Halle geholfen. 

Am Sonntag, den 29.06.2025, von 14:00 Uhr bis 17:00 
Uhr, findet das alljährliche Saisonabschlussfest unsere 
Handballabteilung in der Sporthalle des 
Schlossgymnasiums statt, verbunden mit einem 
Jedermannturnier. Also die Hallenschuhe einpacken, 
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Sportklamotten nicht vergessen und los geht´s, herzliche 
Einladung an alle!

Franc Trojer 
Abteilungsvorstand Handball

1. Herren

Die aktiven Herren der Handballabteilung des MTV 
erlebten in der Saison 2023/24 einen großen 
Aufschwung. Mit Richard Dauermann als 
herausragendem Trainer, der das Team seit Sommer 
2023 betreut, gelang der Wiederaufstieg in die heutige 
Bezirksliga (ehemals A-Klasse). Die Meisterschaft in der 
B-Klasse wurde am letzten Spieltag nur knapp verpasst 
– mit einer Träne im Auge und auch Freude über den 
erreichten Aufstieg und die großartige 
Mannschaftsleistung

Für die Saison 2024/25 hatte sich die Mannschaft viel 
vorgenommen. Der anhaltende Zuwachs an motivierten 
Handballern und der Aufstieg ermöglichten es erstmals 
seit mehreren Jahren, eine zweite Mannschaft für die B-
Klasse zu melden. Doch aufgrund einer 
Umstrukturierung wurde die B-Klasse in die A-Klasse 
eingegliedert, wodurch eine kuriose Situation entstand: 
Beide Mannschaften des MTV von 1817 treten nun in 
derselben Liga an und treffen in Meisterschaftsspielen 
direkt aufeinander.

Nach dem Höhenflug der Saison 2023/24 blieb die 1. 
Mannschaft in der aktuellen Spielzeit hinter den eigenen 
Erwartungen zurück. Das erklärte Ziel, erneut 
aufzusteigen und die Bezirksoberliga zu erreichen, 
konnte in der Hinrunde nicht realisiert werden, da nur 
wenige Punkte gesammelt wurden. So fanden sich 
sowohl die 1. als auch die 2. Mannschaft im 
Tabellenkeller wieder.

Zusätzlich belastete die Kreuzbandverletzung unserer 
Nummer 1 im Tor, Hans Christoph Lachnit, die 
Mannschaft schwer – und das bereits vor Saisonbeginn. 
Glücklicherweise konnte sein Ausfall durch Kristian 
Thomsen (ehemals Löhr – an dieser Stelle noch einmal 
herzliche Glückwünsche!) aus unserem Torwartgespann 
hervorragend kompensiert werden.
Wir hoffen auf eine Rückkehr von Hans in alter Stärke 
zur Saison 2025/26. Gute Besserung, Hans!

Dennoch tat dies der Stimmung und Motivation keinen 
Abbruch. In der bisherigen Rückrunde konnte die 1. 
Mannschaft drei von vier Spielen gewinnen. Ein 
besonderes Highlight war das Derby gegen den HC 
Gonsenheim, das im Heimspiel mit einem 
überzeugenden 32:26-Sieg entschieden wurde.

Auch wenn der erneute Aufstieg in dieser Saison nicht 
mehr möglich ist, bleibt die Mannschaft entschlossen, 
das bestmögliche Ergebnis zu erzielen. Mit Blick auf die 
Saison 2025/26 will das Team erneut angreifen und an 
den Spieltagen attraktiven, erfolgreichen Handball 
zeigen. Zudem sollen in unserer Sporthalle am 
Schlossgymnasium in Mainz wieder sportliche Highlights 
gesetzt werden.
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1. Herren MTV von 1817:  
Oben von links: 

Roman Fischer, Muthubharathi Subbulakshmi 
Ramasamy, Mirco Jahn, Valentin Seitz, Sharif Wali, 

Marcel Storr, Richard Dautermann. 
Unten von links: 

Maximilian Wulf, Felix von Randow, Elias Kappner, 
Kristian David Thomsen, Hans Christoph Lachnit, Phillip 

Stuff, Chris Robin Müller, Max Rosner.



Schaut gerne vorbei und feuert uns an! Wir freuen uns 
über jede Unterstützung – sei es von der Tribüne oder 
auf dem Spielfeld. Wer selbst einmal den Ball in die 
Hand nehmen möchte, ist herzlich eingeladen, mit uns 
im Training zu schwitzen und zu spielen!

Herren 2

Gude 17er, 

mit großer Freude, können wir euch mitteilen, dass wir 
endlich wieder eine zweite Mannschaft haben. Die 
Saison startete direkt mit einem Spiel gegen die erste 
Herrenmannschaft. Leider mit einer Niederlage, genau 
wie in den folgenden Spielen. Es gab einige deutliche 
Niederlagen und einige sehr enge Spiele, leider fehlte 
am Ende unter anderem aufgrund von einer sehr 
dünnen Personaldecke die Luft. 

Bei uns ist jeder willkommen, auch das Alter ist egal, wir 
haben Spieler im Alter von 20 bis 60 Jahren. Auch 
außerhalb des Handballparkett sind wir eine sehr 
gesellige Truppe. 

Unsere Trainingszeiten sind Dienstags und Donnerstag 
von 20:00 bis 21:30 im Schlossgymnasium . 

von unserer "ewigen" Nummer 18 
Ferdinand Crusius.

Damen

Die Handballdamen des Mainzer Turnvereins von 1817 
erleben in dieser Saison ein Auf und Ab der besonderen 
Art. Während sie in der vergangenen Spielzeit noch im 
oberen Tabellendrittel landeten, zeigt sich aktuell ein
außergewöhnliches Muster: Gegen jeden Gegner gibt es 
bislang eine ausgeglichene Bilanz – Spiele, die im 
Hinspiel verloren gingen, wurden im Rückspiel 
gewonnen und umgekehrt.

Trotz dieser wechselhaften Ergebnisse kann sich die 
Mannschaft über eine stabile und wachsende Basis 
freuen. Als einziger Handballverein in der Mainzer 
Innenstadt profitiert das Team seit Jahren von neuen 
Spielerinnen, vor allem Studentinnen, die in der Alt- oder 
Neustadt wohnen und sich dem MTV 1817 anschließen.

Die Ziele für die restliche Saison sind klar: Die 
Fehlerquote minimieren, mehr Konstanz ins eigene Spiel 
bringen und am Ende eine Platzierung in der oberen 
Tabellenhälfte sichern. Mit Teamgeist,  Einsatz-
bereitschaft und dem ungebrochenen Willen zur 
Weiterentwicklung soll dieses Ziel erreicht werden. 
Eventuell gelingt es den Damen ja sogar, in der 
Rückrunde die Wende zu schaffen und sich einen festen 
Platz unter den Spitzenmannschaften zu sichern.

Maximilian Wulf
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Die Handballdamen des Mainzer Turnvereins von 1817 
erleben in dieser Saison ein Auf und Ab der besonderen 
Art. Während sie in der vergangenen Spielzeit noch im 
oberen Tabellendrittel landeten, zeigt sich aktuell ein
außergewöhnliches Muster: Gegen jeden Gegner gibt es 
bislang eine
ausgeglichene Bilanz – Spiele, die im Hinspiel verloren 
gingen, wurden im
Rückspiel gewonnen und umgekehrt.

Trotz dieser wechselhaften Ergebnisse kann sich die 
Mannschaft über eine
stabile und wachsende Basis freuen. Als einziger 
Handballverein in der
Mainzer Innenstadt profitiert das Team seit Jahren von 
neuen Spielerinnen,
vor allem Studentinnen, die in der Alt- oder Neustadt 
wohnen und sich dem
MTV 1817 anschließen.

Die Ziele für die restliche Saison sind klar: Die 
Fehlerquote minimieren,
mehr Konstanz ins eigene Spiel bringen und am Ende 
eine Platzierung in der
oberen Tabellenhälfte sichern. Mit Teamgeist, 
Einsatzbereitschaft und dem
ungebrochenen Willen zur Weiterentwicklung soll dieses 
Ziel erreicht
werden. Eventuell gelingt es den Damen ja sogar, in der 
Rückrunde die Wende
zu schaffen und sich einen festen Platz unter den 
Spitzenmannschaften zu
sichern.



B-Jugend männlich

Die B-Jugend männlich nach dem Sieg gegen 
Schott/Gonsenheim mit dem Trainer Robin Dautermann
 

Bericht Männlich C

Unsere männliche C-Jugend hat in dieser Saison einmal 
mehr gezeigt, was mit Einsatz und Teamgeist möglich 
ist; trotz unseres kleinen Kaders! Kurz vor Ende der 
Saison stehen wir auf einem starken dritten Platz und 
können mehr als stolz auf das Erreichte sein.

Nicht nur als Mannschaft sondern auch individuell haben 
die Jungs gezeigt was in ihnen steckt. Alle haben sich 
handballerisch enorm gesteigert, sind über sich 
hinausgewachsen und haben gezeigt, dass man mit 
Zusammenhalt einiges bewegen kann.

Da viele unserer Jungs in der kommenden Saison in die 
B-Jugend aufrücken, freuen wir uns über neue 
Gesichter, die Lust haben, sich bei uns auszuprobieren. 
Wer also Lust auf Handball und ein tolles Team hat, ist 
herzlich eingeladen, mal beim Training vorbeizuschauen 
– wir trainieren dienstags von 17:00 bis 18:30 Uhr und 
donnerstags von 18:30 bis 20:00 Uhr.
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Wir Trainer sind wahnsinnig stolz auf diese Mannschaft 
und freuen uns darauf, mit frischer Unterstützung in die 
nächste Saison zu starten!

Euer Trainerteam 
Tessa und Andres

Bericht weiblich C

Unsere zweite Saison als Spielgemeinschaft der MJSG, 
bestehend aus dem HC Gonsenheim, TSV Schott Mainz 
und dem Mainzer TV von 1817, nähert sich dem Ende 
und wir können voller Stolz auf viele Erfolge 
zurückblicken!

Die Mädels haben sich nicht nur sportlich 
weiterentwickelt, sondern sind auch als Team noch 
enger zusammengewachsen. Von Saisonbeginn an 
konnten wir mit großem Einsatz, Teamgeist und 
Spielfreude überzeugen. In zahlreichen spannenden 
Spielen haben wir unser Können gezeigt und großartige 
Siege gefeiert.

Besonders erfreulich ist, dass wir auch in der 
kommenden Saison in dieser Spielgemeinschaft 
weitermachen werden. Die Zusammenarbeit zwischen 
den Vereinen hat sich absolut bewährt, und wir freuen 

uns darauf, diesen Weg gemeinsam fortzusetzen.
Ein großes Dankeschön geht an alle Spielerinnen, Eltern 
und Unterstützer:innen, die diese Saison zu einer so 
erfolgreichen und schönen gemacht haben!
Wir freuen uns schon jetzt auf die neue Saison – mit 
neuen Herausforderungen, neuen Zielen und vor allem 
ganz viel Spaß!

Wenn du auch Lust hast auf ein tolles Team und jede 
Menge Spaß, dann komm gerne zum Probetraining 
vorbei. Wir trainieren immer mittwochs von 18:30-20 Uhr 
in der neuen OSG Halle und freitags von 16:30-18 Uhr 
im Schlossgymnasium.

Euer Trainerteam der weiblichen C-Jugend
Tessa und Nils

D-Jugend weiblich

In der zweiten Saison der weiblichen D-Jugend, 
bestehend aus begeisterten Mädels im Alter von 10 bis 
12 Jahren, hat sich das Team sehr stark entwickelt. Die 
Fortschritte, die die Spielerinnen gemacht haben, 
führten zum ersten Sieg der Saison. Dieser kleine Erfolg 
ist nicht nur ein Zeichen für die individuelle 
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Verbesserung der Spielerinnen, sondern auch für den 
starken Teamzusammenhalt, der in dieser Saison noch 
stärker geworden ist.
Dieser Zusammenhalt trägt die Mannschaft und macht 
das Training nicht nur produktiv, sondern auch 
unterhaltsam.

Zu Beginn der Saison hat Elias als neuer Trainer das 
Team verstärkt. Er bringt frischen Wind und eine Vielzahl 
an Trainingsmethoden mit, die den Mädchen helfen, ihre 
Fähigkeiten weiterzuentwickeln. Elias hat sich schnell 
als wertvolle Ergänzung erwiesen und sorgt dafür, dass 
jede Trainingseinheit abwechslungsreich und lehrreich 
ist.

Insgesamt zeigt die weibliche D-Jugend eine 
vielversprechende Entwicklung, und wir freuen uns auf 
die kommenden Spiele und die weitere Zusammenarbeit 
im Team!

Stephanie Renken

D-Jugend männlich
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Bericht der gemischten E-Jugend Saison 24/25
 
Auch dieses Jahr verzeichnet die Handballabteilung des 
MTV schon bei den Nachwuchsspielern ein hohes 
Interesse an der Sportart Handball. 19 Spielerinnen und 
Spieler der Jahrgänge 2014 und 2015 treffen sich 
zusammen mit ihren Trainern zweimal die Woche zum 
Handballtraining, um die Grundlagen des Sports zu 
Erlernen. Neben Fangen, Passen, Werfen und Prellen 
gilt es im Training Spielerfahrung zu sammeln und diese 
anschließenden in den Spielen am Wochenende unter 
Beweis zu stellen. Im Spielsystem 2x 3 vs 3 kämpfen die 
Spielerinnen und Spieler regelmäßig um Tore und 
Multiplikatorpunkte gegen die E-Jugend Teams in der 
Mainzer Umgebung.

 Neben der Spielfähigkeit steht auch der Teamgedanke 
im Fokus des Trainings. So müssen die Kids vor allem in 
diesem Alter lernen, dass Teamsport bedeutet für den 
Mitspieler zu spielen und nicht gegeneinander. Handball 
verliert und gewinnt man im Team und selbst wenn mal 
nicht alles so funktioniert wie geplant, liegt es am 
Teamgeist, es das nächste Mal gemeinsam besser zu 
machen. 
Um den Teamzusammenhalt zu fördern fand am 
Sonntag, den 02.02.2025 ein Trainingslager für die E-
Jugend unter Leitung von Matthias Kornes statt. Neben 
den Lerninhalten zu den handballerischen Grundlagen 
blieb auch genug Zeit für einem gemeinsames 
Mittagessen. 
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 Am Abend des Trainingstags wurde noch zusammen mit 
der Handballabteilung des MTV das Finale der 
Weltmeisterschaft im Männerhandball geschaut. 

Mit viel neuen Wissen und Inspiration durch die 
Weltmeisterschaft starten wir in die restlichen Spiele der 
Saison 2024/2025 hoch motiviert und mit dem Ziel noch 
ein paar Punkte in der Tabelle zu erobern. 
In neuen Trikots – nochmals vielen Dank an die 
Spenden und die Organisation durch die Eltern – heißt 
es bis April nochmal Vollgas geben und das 
handballerische Können unter Beweis stellen.
 
Zum Abschluss der Handballsaison steht im April für die 
E-Jugend noch ein Wochenende Trainingslager auf den 
Plan. Unter der Leitung von Hummel-Handballcamps 
werden wir gemeinsam mit einer E-Jugend aus Bayern 
ein intensives Trainingswochenende mit 
Rahmenprogramm im Zeichen des Teambuildings 
erleben.

Wir freuen uns immer über neue handballbegeisterte 
Mitspielerinnen und Mitspieler. Kommt gerne einfach 
zum Schnuppertraining vorbei. Wir trainieren 

Mo: 16.30 – 18.00 Uhr
Di: 17.30 – 19.00 Uhr 
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Bericht der Medenrunde 2024 
(Aktive / Senioren / Jugend)

Im Jahr 2024 wurden 17 1817-Mannschaften für die 
Medenrunden-Saison gemeldet. Gespielt wurde 
traditionell von Anfang Mai bis Mitte Juli.

Insgesamt sind 5 Aktive-Mannschaften an den Start 
gegangen.

Die 1. Herren sind im vergangenen Jahr nach vier 
Jahren Rheinhessenliga in die A-Klasse abgestiegen. 
Das Ziel war klar: Es sollte der direkte Wiederaufstieg 
folgen. Zunächst lief auch alles reibungslos, die ersten 
fünf Spiele wurden alle problemlos gewonnen und so 
stand man zwei Spieltage vor Schluss auf dem 1. Platz. 
Auch das vorletzte Saisonspiel gewann man, zwar 
deutlich knapper als erwartet, aber letztendlich war sich 
die Mannschaft sicher, dass man am letzten Spieltag 
gegen den Rivalen aus Klein-Winternheim gewinnen wird 
und sich die Meisterschaft und den direkten 
Wiederaufstieg sichert. Doch es kam leider anders. 
Bedingt durch personell nicht ganz so clevere 
Aufstellungen am Spieltag, ein bisschen Spielpech (ein 
entscheidendes Einzel verlor man mit 14:12 im 3. Satz) 
und einer taktisch sehr gut durchdachten Aufstellung der 
Gegner verlor man nach über acht Stunden Kampf den 
Tag mit 5:4. Und das, obwohl wir am Ende mehr 
„Games“ gewonnen haben (88:78). So bitter kann Tennis 
manchmal sein. Natürlich war die Mannschaft frustriert, 
doch inzwischen geht sie gestärkt aus der Saison und 
möchte im kommenden Jahr erneut angreifen und dann 
den verdienten Aufstieg in Rheinhessenliga schaffen. 

Für die 2. und 3. Herrenmannschaft lief die Saison 
etwas ruhiger ab, beide durften sich auch jeweils über 
sechs Spiele freuen. Die Herren 2 beendete die Saison 
mit dem 3. Platz in der A-Klasse, die 3. Mannschaft steht 
aktuell leider auf einem Abstiegsplatz. Letzte Saison ist 

sie als Nachrücker in die B-Klasse aufgestiegen, nach 
derzeitigem Stand geht es im kommenden Jahr wieder 
zurück in die C-Klasse. Da die Mannschaft jedoch bester 
Absteiger in der Gruppe ist, kann es auch passieren, 
dass die Mannschaft noch die Klasse hält. Das hängt 
davon ab, wie viele Teams insgesamt für das kommende 
Jahr melden werden. 

Die zweite Verbandsliga-Saison für die Damen 1 war wie 
auch schon 2023 nicht einfach. Dieses Jahr geht es mit 
fünf Niederlagen und keinem Sieg letztlich verdient eine 
Liga tiefer in die Rheinhessenliga. Trotzdem waren die 
zwei Jahre Verbandsliga eine tolle Erfahrung für unsere 
Mannschaft. Erfreulicher lief es bei unseren Damen 2, 
die den zweiten Aufstieg in Serie feiern durften. Sie 
spielen 2025 somit in der Rheinhessenliga und daher 
kommt es seit langer Zeit wieder zum Duell Damen 1 – 
Damen 2. Wir freuen uns schon auf das Vereinsduell!  

Im Seniorenbereich wurden im vergangenen Jahr 5 
Mannschaften gemeldet. Drei von diesen Mannschaften 
starteten in der Verbandsliga und haben dort 
beeindruckende Ergebnisse erzielt: Die Herren 30 
freuen sich über den Vizemeister-Titel, der mit ein 
bisschen Glück auch zum Aufstieg in die Oberliga 
reichen wird. Bei den Damen 30 kann schon jetzt gesagt 
werden, dass sie 2025 in der Oberliga aufschlagen 
werden – was für ein tolles Ergebnis! Sie gewannen all 
ihre sechs Spiele und stehen am Ende verdient auf dem 
1. Platz. Herzlichen Glückwunsch! Auch unsere Damen 
40 fühlen sich seit vielen Jahren wohl in der 
Verbandsliga. Sie konnten problemlos die Klasse halten 
und beenden die Saison auf einem starken 3. Platz (von 
8 Mannschaften). Neu gemeldet wurde eine Herren 30 
II, die in der tiefsten Klasse starteten und sich direkt zum 
Meister krönten. Herzlichen Glückwunsch zum Aufstieg 
in die A-Klasse. Nach einem Jahr Pause wurde 2024 
auch wieder eine Damen 55 Mannschaft gemeldet, die 
ebenfalls mit dem 3. Platz (von 7 Mannschaften) ein 
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solides Ergebnis in der A-Klasse erzielten.

Sehr stolz sind wir auch auf die Vielzahl an 
Jugendmannschaften, die wir jedes Jahr für die 
Medenrunde melden können. Im Jahr 2024 sind 
insgesamt sieben Jugend-Mannschaften für uns an 
den Start gegangen:

Jungen U18 I
Jungen U15 I + II
Mädchen U15 
Gemischt U12
Gemischt U10
Gemischt U9 (Mainzelmännchen) 

Wir sind froh, dass wir allen Kindern und Jugendlichen 
durch die Medenspiele eine Möglichkeit geben können, 
mehr als nur ein- oder zweimal die Woche im Training 
Tennis zu spielen. Viele Kinder und Jugendliche haben 
auch im Jahr 2024 wieder erste Wettkampferfahrungen 
sammeln können. Daher werden wir auch im nächsten 
Jahr wieder unseren Kindern und Jugendlichen die 
Chance geben, an den Mannschaftsspielen 
teilzunehmen! Besonders hervorheben möchten wir in 
diesem Jahr den starken 2. Platz unserer Gemischt U12 
Mannschaft und den erneuten Klassenerhalt der Jungen 
U15 in der A-Klasse.

Darius Gutte

Bericht der Turniere 2024

Auch im Jahr 2024 fanden wieder einige Turniere auf der 
Anlage statt. Besonders hervorzuheben sind die 1817 
Open, die in diesem Jahr bereits zum zehnten Mal 
ausgetragen wurden. Traditionell erfreut sich die Herren 
Konkurrenz extremer Beliebtheit: 2024 kamen Mitte 
August wieder 43 Herren auf die Anlage an der 
Schillstraße, um den neuen Champion zu suchen. Das 
Damenfeld war mit 9 Spielerinnen etwas weniger stark 
besucht, doch davor war die Qualität außerordentlich 
gut.  

Herzlichen Glückwunsch an die Sieger und Platzierten 
der 10. 1817 Open:

Herren: 

1.Platz Malte Kippenhahn (Turn- und Sportgemeined 
Heidelberg 1878)
2.Platz Yan Haid (TC BW Klein-Winternheim)
3.Platz Max Haas (1817 Mainz) und Carl Wisker (TSG 
46 Bretzenheim)

Damen:
1.Platz Anna Herding (TSC Mainz)
2.Platz Elaine Breiter (TC Dehn)
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Sieger Damen und Herren 10. 1817 Open 2024

Am Finaltag der 1817 Open fand zudem der 9.1817 
Lotto Team Cup statt, ein Tagesturnier für Hobbyspieler, 
welches mit 30 Anmeldungen sehr gut besucht war und 
somit sich auch die Finalspieler der 1817 Open über 
eine hohe Zuschauerzahl freuen durften.

Mitte September gab es dann noch ein Tagesturnier für 
alle Herren, Damen und Herren 30 Spieler, an dem auch 
sehr viele 1817er teilnahmen. Insgesamt kamen 50 
Spieler/innen auf die Anlage, die von morgens bis 
abends voll ausgelastet war und auch das Flutlicht 
musste abends noch angemacht werden.

Zum Abschluss des Sommers gab es dann noch ein 
weiteres Highlight: Ende September fand ein Doppel / 

Mixed Turnier als K.O. Turnier statt. Die 
Nachfrage war enorm, insgesamt meldeten sich 
28 Doppel-Paare zu den drei Konkurrenzen 
(Herren Doppel, Damen Doppel, Mixed) an. Wir 
gratulieren den Siegerinnen und Siegern:

Herren: 
Kilian Schmidbauer/Darius Gutte (beide 1817 
Mainz)

Damen: 
Antonia Busch/ Lisa Lanzerath (beide 1817 
Mainz)

Mixed: 
Christian Radinger/Simona Dörrsieb (beide SG 
Arheiligen)

Für das Jahr 2025 sind folgende Turnier geplant:

6. 1817 Sommer LK Tagesturnier
• Sonntag, 13.07.2025 

11. 1817 Open 
• Donnerstag, 14.08 - Sonntag, 17.08.2025 

10. 1817 Lotto Team Cup
• Sonntag, 17.08.2025

2. Doppel/Mixed Turnier
• Samstag, 20.09.2025 – Sonntag, 

21.09.2025

Darius Gutte

Wintertraining und Ausblick 2025

Derzeit befinden wir uns mitten im Wintertraining, 
welches abermals für die Kinder und Jugendliche in den 
Tennishallen Bodenheim und Nieder-Olm stattfindet. Die 
Aktiven und Seniorenmannschaften trainieren wie immer 
in der Traglufthalle des TSC Mainz, hier wird mit 
Wechselplänen gearbeitet, da wir den Bedarf durch die 
unbefriedigende Hallensituation in Mainz bei weitem 
nicht decken können.  

Die Saisoneröffnung ist wie immer für Mitte April geplant, 
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das Training wird Ende April 
starten. Das erste Wochenende 
der Medenrunde ist vom 1.-4. 
Mai. Für das Jahr 2025 sind 
insgesamt 15 Mannschaften 
gemeldet:

6x Aktive:  Herren I / Herren II / 
Herren III / Damen I / Damen II 
/ Damen III (neu!)

5x Senioren: 
• Herren 30 I 
• Herren 30 II 
• Damen 30 
• Damen 40 
• Damen 55 (SG mit 

Essenheim)

5x Jugend: 
• Jungen U18 
• Jungen U15 
• Mädchen U15 
• Gemischt U12 
• Mainzelmännchen U9   

    
Die Gruppeneinteilung und die 
Spieltermine erfolgen im 
Frühjahr 2025.

Neben der Medenrunde freuen 
wir uns schon jetzt auf die 
vielen anderen Veranstaltungen 
(Tenniscamp, LK-Turniere, 
Vereinspokal, Beach-Day 
usw.), die im Sommer auf 
unserer Anlage stattfinden 
sollen. Im Frühjahr 2025 
werden auch wieder einige 
Mitglieder der Tennisabteilung 
in ein gemeinsames 
Trainingslager nach Limone am 
Gardasee reisen. 

 Darius Gutte
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Stetig wachsen unsere 
Mitgliedszahlen und so langsam 
kommen wir damit auch an unsere 
Grenzen. Daher können wir derzeit 
auch nicht allen Mitgliedern 
definitive Zusagen zu 
Trainingsangeboten geben. Bei 
Rückfragen bitte eine Mail an 
tennis.mtv1817@gmx.de senden. 

Auf den vorigen Seiten konnten wir 
Euch einen guten Überblick über 
das vergangene Tennisjahr zeigen. 
Infos zum Training, den Trainern 
und vieles mehr lassen sich auf 
unserer Homepage finden:

https://tennis.mtvvon1817.de/

Folgt uns auch gerne auf 
Instagram: 

 www.instagram.com/1817_tennis/

Wir freuen uns auf Euren Besuch 
auf unserer Tennisanlage!

Der Vorstand 1817 Tennis 
(Tim Christoffer, Volker Wiegand, 
Darius Gutte, Paula Brambach, 

Annabella Greiff, Timo Siegemund)
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An alle Mitglieder der Tennisabteilung ! 

 

Einladung zur Abteilungsversammlung 

Wann: Montag, 12. Mai 2025 um 20:00 Uhr  

 

Wo:  Vereinsheim des MTV 1817, Schillstraße 15, Mainz 

 

Tagesordnung:

 

TOP 1        Bericht des Vorsitzenden

TOP 2        Bericht des Sportwartes

TOP 3 Bericht des Kassenwartes

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

TOP 5 Neuwahlen  

TOP 6 Anträge

TOP 7 Verschiedenes

 

 

 

Wir freuen uns, viele Mitglieder der Tennisabteilung begrüßen zu dürfen!

 

Anträge bitte schriftlich bis zum 05.05.2025 an 

Tim Christoffer, Backhaushohl 29c, 55128 Mainz oder tim.christoffer@web.de

 

 

 

Mainzer Turnverein von 1817 e.V.
- Abteilung Tennis -
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Das vergangene Jahr war erneut ein aufregendes Kapitel 
für unsere Volleyballabteilung und hat die positive 
Entwicklung und Dynamik eindrucksvoll fortgesetzt.

Hallensaison 2023/24
• Erfolgreicher Saisonstart: 

Unter der Leitung unseres neuen Trainers Chris 
durften wir direkt zu Beginn der Hallensaison 
einen vollen Erfolg feiern. Es ist uns gelungen, 
zum zweiten Mal nach 2019 den Titel des 
Rheinhessenmeisters zu erringen! Ein großer 
Erfolg, auf den wir alle stolz sein können.

• Trainerorganisation:
Dank Chris' Übernahme dieser wichtigen Funktion 
läuft das Training hervorragend. Spaß und die 
kontinuierliche Verbesserung stehen weiterhin im 
Vordergrund.

Beachvolleyball
• Etablierung der Beachtermine:

Unsere Beach Oase hat sich fest in der Mainzer 
Beachvolleyballszene etabliert. Die verschiedenen 
Termine und Aktivitäten, die wir anbieten, fördern 
nicht nur den Zusammenhalt, sondern auch die 
Begeisterung für den Sport.

• Wochenplan:
Auch in der kommenden Beachsaison 2025 wird 
es wieder einen strukturierten Wochenplan für 
unsere Aktivitäten geben. Hierbei sind individuelle 
Absprachen bei Vakanzen immer willkommen!

Footvolley
• Footvolley:

Der Bereich Footvolley erfreut sich wachsender 
Beliebtheit! Neue Vereinsmitglieder bringen 
frischen Wind in unsere Trainings und helfen uns, 
diesen spannenden Sport weiter auszubauen. Die 
Hallentermine werden auch für das Athletiktraining 

genutzt, um unsere Fitness zu steigern.
Unsere Abteilung bleibt innovativ! Der Einsatz von 
Severin Schad, der sich für Volleyball-nahe 
Trendsportarten wie Boardball und Footvolley 
engagiert, bringt frischen Schwung in unser 
Angebot.

Neu - Kinder-Ballschule
• Ballschule:

Die Ballschule fördert spielerisch motorische 
Fähigkeiten, Koordination und Teamarbeit bei 
Kindern. Unter der Leitung engagierter Eltern 
treffen sich ca. 15 Kinder jeden Donnerstag in der 
Ludwig-Schwamb-Schule. Es werden 
verschiedene Ballarten genutzt, um die 
Entwicklung zu unterstützen. Interessierte sind 
herzlich willkommen! 

Wir freuen uns darauf, euch in den folgenden Berichten 
mehr über unsere sportlichen Aktivitäten im Hallen-
Volleyball, Beachvolleyball und den exotischen 
Sportarten zu berichten. Lasst uns gemeinsam weiterhin 
Spaß am Volleyball haben und unsere Erfolge feiern! 

Timo Gölz
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Hallensaison 2023/2024

Der MTV greift zu den Sternen und wird 
Rheinhessen-Mixed-Meister

Der Höhepunkt der Volleyball-Hallensaison war der 
verdiente Titelgewinn bei der VVRh Mixed Rheinhessen 
Meisterschaft. Mit einer bemerkenswerten Teamleistung 
sicherte sich die Mannschaft in einem packenden 
Finalspiel den ersten Platz und krönte ihre Saison 
mit dem Meistertitel.

Die Mixed-Mannschaft des MTV hat in dieser 
Saison gezeigt, dass sie nicht nur spielerisch, 
sondern auch taktisch auf höchstem Niveau 
agiert. In einer spannenden Gruppenphase 
setzten sich die Mainzer gegen starke 
Konkurrenten wie Mixed Deluxe aus Gensingen 
oder den TV Kostheim durch, bevor sie sich im 
Halbfinale souverän durchsetzten und somit das 
Finale erreichten. Dort trafen sie mit dem TSV 
SCHOTT Mainz auf ein hartnäckiges Team. In 
einem würdigen und an Spannung nicht zu 
überbietenden Finalspiel sicherte sich die Mixed-
Truppe vom MTV im Tiebreak mit 3:2 die heiß begehrte 
Trophäe.

Der Erfolg ist das Ergebnis eines intensiven Trainings, 
einer geschlossenen Mannschaftsleistung und einer 
klaren taktischen Ausrichtung, die Trainer und Spieler 
gemeinsam entwickelt haben. Auch die Unterstützung 
von Ersatzspielern und die gute Kommunikation auf und 
neben dem Feld waren Schlüssel zum Erfolg. 
Besonderer Dank geht an den Coach Christian Bliedung 
für sein Engagement und sein beruhigendes Wesen in 
heißen Spielphasen, das ihn in seiner ersten Saison 
zum Meistertrainer machte.

Da ist das Ding – die Mixed-Mannschaft des MTV 1817 wird 
Rheinhessischer Meister (links). Mit seinen Abwehraktionen ein Garant 
des Erfolges: Libero Juan. (Fotos Andrea Langshausen)

Der Sieg bei der Rheinhessen Mixed-Meisterschaft ist 
ein Beleg für die hohe Qualität des Volleyballs beim 
MTV 1817. Er zeigt, dass der Verein in der Mixed-
Variante auf lokaler Ebene ganz vorne mitspielen kann. 
Der Titel gibt dem Team zusätzliche Motivation für die 
kommenden Herausforderungen und lässt optimistisch 
in die Zukunft blicken.
Für den MTV 1817 ist der Titelgewinn ein weiteres 
Highlight einer ohnehin erfolgreichen Saison, die mit 
zahlreichen positiven Ergebnissen aus den anderen 
Sportabteilungen und einer engagierten Vereinsarbeit 
glänzte. Der Verein freut sich auf die weitere 
Entwicklung seiner Volleyball-Abteilung und die 
Unterstützung durch die treuen Fans.
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Ein historisches Dokument: das Spielprotokoll vom Finale am 24.04.24. 
Besonders hervorzuheben ist die Aufschlagsserie im dritten Satz von 
Verissimo Almeida Soares ab dem Stand von 13:24, bei dem die 
Mannschaft 11 Satzbälle abwehrte und den Satz mit 26:24 doch noch 
für sich entschied.
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• Skisport

• Tennis

• Outdoor

• Running

• Sportmode 

• Teamsport

Das Sportfachgeschäft 

in Mainz-Ebersheim

www.skiundsportprofis.de

/skiundsportpro?s

mit eigenen Parkplätzen 

Unser Service für Sie:

• Skiservice in eigener Werkstatt

• Individuelle Skischuhanpassung 

• Skiverleih

• Besaitungsservice

• Testschläger

• Wanderschuh Anpassung

• Kompetente Beratung 

durch Fachpersonal

NEU: Private Shopping

jeden Donnerstag



Mit sicherem Händchen zum Erfolg: Zuspielerin Theresa (links). Eine 
herausragende Mannschaftsleistung und ein Erfolg für die Ewigkeit 
(rechts). (Fotos Andrea Langshausen)

In der Saison wurde zum ersten Mal in der Gruppenphase mit 
anschließenden Playoffs gespielt. In der Gruppenphase setzte sich der 
MTV ungeschlagen an die Spitze (oben). Es folgen das souveräne 
Halbfinale (Mitte) und das würdige Finale (unten) (Quelle: vvrh.de)

Beachsaison 2024

Ein sonniger Ausblick für den MTV 1817 
Mainz

Die Beachvolleyball-Saison 2025 steht vor der 
Tür und beim MTV 1817 Mainz wird die 
Vorfreude auf spannende Matches und heiße 
Sandduelle immer größer. Nachdem die 
letzten Jahre durch herausragende 
Leistungen der Vereinsmitglieder und 
zahlreiche erfolgreiche Turnierteilnahmen 
geprägt waren, wird auch in diesem Jahr auf 
den hauseigenen Beachvolleyball-Anlagen 
wieder alles gegeben.

Mit den ersten wärmeren Tagen rücken die 
Trainings im Sand in den Fokus. Die 
Vereinsmitglieder – ob Anfänger oder 
erfahrene Spieler – bereiten sich auf die 
kommende Saison vor. Auf der Anlage des 
MTV wird sogar im Winter fleißig geübt, um 
die technischen Fertigkeiten zu verbessern 
und taktische Raffinessen zu perfektionieren. 
Besonders in den letzten Jahren hat sich die 
Beachvolleyball-Abteilung des MTV zu einem 
echten Hotspot für sandverrückte Sportler 
entwickelt.

Neben den regelmäßigen Trainingseinheiten 
und internen Turnieren planen einige 
Vereinsmitglieder auch die Teilnahme an 
regionalen und überregionalen 
Beachvolleyball-Turnieren. Für viele Spieler 
des MTV 1817 Mainz ist dies nicht nur eine 
Möglichkeit, sich mit anderen Teams zu 
messen, sondern auch eine Gelegenheit, sich 
weiterzuentwickeln und wertvolle 
Wettkampfpraxis zu sammeln.

Der Höhepunkt der Saison wird 
voraussichtlich wieder die große 
Beachvolleyball-Turnierserie des MTV sein, 
bei dem sowohl Mitglieder als auch externe 
Teams teilnehmen können. Die Turnierserie 
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hat sich mittlerweile zu einem festen Bestandteil im 
regionalen Sportkalender etabliert und zieht jedes Jahr 
zahlreiche Zuschauer an.

Auch im letzten Jahr konnten wir knapp 200 interne und 
externe Spielerinnen und Spieler auf unserer Anlage im 
Herzen von Mainz begrüßen. Insgesamt haben wir 
sieben große Turniere an einem Samstag oder Sonntag 
und sechs kleinere – sogenannte Feierabendturniere – 
an einem Freitag angeboten. Wir beglückwünschen die 
Siegerinnen und Sieger der letzten Saison 
(MTVler*innen sind fett gedruckt):

Mai – Mixed
Platz 1: Nele & Max
Platz 2: Jule & Leon
Platz 3: Leo & Herzi

Juni – Damen
Platz 1: Debbie & Hannah sowie Luca & Hannah
Platz 3: Anna & Pia

Juni – Herren
Platz 1: Felix & Robin
Platz 2: Herzi & Flo
Platz 3: Florian & Laurin

Juli – Mixed
Platz 1: Leo & Andi
Platz 2: Anna & Flo
Platz 3: Steffi & Chris

August – Mixed
Platz 1: Isabell & Christian
Platz 2: Janka & Felix
Platz 3: Romi & Herzi

September – Damen
Platz 1: Ly & Leo
Platz 2: Lauren & Lena
Platz 3: Romi & Lou

September – Herren
Platz 1: Levin & Maxi
Platz 2: Frank & Simon
Platz 3: Eric & Phuc 

Eine Premiere in der letzten Saison – das MTV Damen-Turnier (links). 
Die Gewinner der Kokosnuss beim Feierabend-Herrenturnier im Juni: 
Simon und Sev vom MTV (rechts) (Fotos: Steffen Herzberger)

Der MTV 1817 Mainz freut sich auf eine erfolgreiche und 
vor allem spaßige Beachvolleyball-Saison 2025 (der 
aktuelle Turnierplan befindet sich am Ende unseres 
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Artikels), in der Teamgeist und sportliche Leistung 
gleichermaßen im Mittelpunkt stehen werden. Wer Lust 
auf den Sand hat, ist herzlich eingeladen, sich den 
Teams anzuschließen und Teil dieser aufregenden 
Saison zu werden!

Andreas Bertge
 

Ausflug an die Küste

von Doreen Schubert
Der MTV bei den Deutschen Beachvolleyball-
Meisterschaften 2024 in Timmendorfer Strand
Anfang September 2024 war es endlich soweit: Die 
Deutschen Beachvolleyball-Meisterschaften fanden in 
der malerischen Kulisse von Timmendorfer Strand statt. 
Sportbegeisterte aus ganz Deutschland strömten an die 
Küste, um die besten Teams des Landes in Action zu 
erleben. Die Atmosphäre war elektrisierend, die Sonne 
lachte und die Beachvolleyball-Party war in vollem 
Gange.

Und der MTV 1817 war mit dabei. Die Vorfreude war 
groß, und die Anreise von Mainz an die Ostsee wurde 
von angeregten Gesprächen über die eigenen 
Beachvolleyball-Erfahrungen begleitet. Vor Ort 
angekommen, wurden wir von der beeindruckenden 
Kulisse und der professionellen Organisation der 
Meisterschaften begeistert. Die Spiele waren spannend 
und boten ein hohes Niveau, das alle inspirierte.

   
Mittendrin statt nur dabei – die Beacher des MTV (links). Trauriger 
Abschied von den Beach-Legenden Laura Ludwig und Kira 
Walkenhorst (rechts) (Fotos: Andreas Bertge)

Ein ganz besonderer Moment war der Abschied von 
zwei Legenden des Beachvolleyballs: Kira Walkenhorst 
und Laura Ludwig. Die beiden haben nicht nur die 
Herzen der Fans erobert, sondern auch den Sand zum 
Glühen gebracht! In Timmendorf drehten sie nochmal 
auf und ließen sich zum Abschied in den „Vorruhestand“ 
von der Beachvolleyball-Gemeinde feiern. Ihre 
Leistungen im Beachvolleyball werden immer legendär 
sein, insbesondere ihr größter Erfolg mit Olympia-Gold 
in Rio 2016.  

Und dann war da noch der Durchmarsch von Ehlers und 
Wickler, die bei Olympia in Paris dieses Jahr die 
Silbermedaille geholt haben. Die beiden wühlten sich 
zielstrebig durch den Sand und wurden am Ende 
verdiente Deutsche Meister 2024. 

Die Fantruppe vom MTV mit bestem Blick auf die Deutschen Meister 
im Beachvolleyball Ehlers/Wickler (Foto: Andrea Langshausen)

Besonders beeindruckend war die Unterstützung der 
Zuschauer, die die Athleten lautstark anfeuerten. Die 
einzigartige Stimmung zwischen Party, Familientreffen 
und professionellem Sport-Event suchte seinesgleichen 
– ein unvergessliches Erlebnis für alle. Zwischen Chor-
Gesängen auf den Tribünen, Fachsimpeln am Strand 
und Open-Air Party war das auch für die MTVler eine 
tolle Gelegenheit, nicht nur hochklassigen Sport zu 
erleben, sondern auch als Team und mit Freunden ein 
wahnsinnig tolles Wochenende miteinander zu 
verbringen.  To be continued in 2025 
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Echtes Beachfeeling bei den Deutschen Beachvolleyball-
Meisterschaften am Timmendorfer Strand (Foto: Doreen Schubert)

Footvolley

Im April 2023 ist unsere Footvolley-Abteilung an den 
Start gegangen. Nun können wir auf das erste 
vollständige Jahr als Trainingsgruppe zurückblicken. 
Highlight des Jahres war für uns sicherlich die 
Austragung des allerersten Mainzer Footvolley-Turniers. 
Am 04.05. duellierten sich dabei zwei unserer 
Mannschaften mit Teams aus Darmstadt und Karlsruhe. 
Für einige von uns war es das erste Footvolley-Turnier, 
bei dem wir antraten. Am Ende konnten wir den zweiten 
und vierten Platz belegen. Besonders war dabei die 
Zusammensetzung der Mannschaften, die jeweils aus 
vier und nicht wie üblich aus zwei Mitgliedern bestanden.

Zwei unserer Sportler konnten dieses Jahr auch 
außerhalb von Mainz auf sich aufmerksam machen: Bei 
der europäischen Liga in Schwäbisch Gmünd konnte 
Lea Storzum gemeinsam mit ihrer Frankenthaler 
Partnerin Nicole Kraus das Viertelfinale im Damenturnier 
erreichen, in Düsseldorf reichte es beim 
deutschlandweiten Winter-Ranking-Turnier am 30.11. 
sogar für den Turniersieg. Nils Keller konnte am selben 
Abend mit Robin Orschel das Finale des Herrenturniers 
erreichen.

Derzeit trifft in unsere Gruppe einmal wöchentlich zum 
Training in der Sporthalle der Ludwig-Schwamb-Schule. 
Ziel ist es, sich für den Sommer fit zu machen, bevor es 
dann spätestens Anfang April (hoffentlich früher!) wieder 
nach draußen geht. Dann soll es wie gewohnt mit zwei 
Trainingsterminen pro Woche weitergehen. Einen 
besonderen Anreiz, sich immer weiter zu steigern, gibt 
es für 2025 auch schon: Derzeit laufen die Planungen 
für das erste offizielle, vom Verband ausgerichtete 
Ranking-Turnier in Mainz. Am Samstag, den 10. Mai 
2025 werden zahlreiche Teams verschiedener 
Leistungsklassen aus ganz Deutschland in Mainz-
Hechtsheim antreten. Die perfekte Gelegenheit für uns, 
um weitere Turniererfahrung zu sammeln!

Severin Schad

Ein neues Sportangebot der Volleyballabteilung geht 
an den Start

von Andreas Bertge
Ballschule für Kinder von 3 bis 5 Jahren: Bewegung und 
Spaß für die Kleinsten

Die Ballschule für Kinder im Alter von 3 bis 5 Jahren ist 
eine ideale Möglichkeit, die frühzeitige Förderung 
motorischer Fähigkeiten, Koordination und Teamarbeit 
zu unterstützen. In diesem Alter sind Kinder besonders 
lernfähig, wenn es um die Entwicklung grundlegender 
Bewegungsfertigkeiten geht. Die Ballschule bietet durch 
spielerische Übungen eine altersgerechte Einführung in 
verschiedene Ballspiele und fördert auf vielfältige Weise 
die physische und soziale Entwicklung.

Bislang gibt es noch keinen festen Trainer oder Trainerin 
– vielmehr haben sich mehrere Eltern als Initiative 
zusammengetan und gestalten abwechselnd das 
wöchentliche Training für die Jüngsten. „Weil es für 
unsere Kinder kein passendes Sportangebot in der 
Nähe gab, haben wir uns einfach wegen einer Hallenzeit 
an die Stadt Mainz gewendet“, so Severin Schad – einer 
der Mitbegründer der Ballschule des MTV. Ergebnis des 
ausdauernden Nachfragens ist ein fester Trainingstermin 
für bislang ca. 15 ballverrückte Junioren jeweils 
donnerstags in der Ludwig-Schwamb-Schule.
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Die Ballschule ist ein Konzept, das ursprünglich von 
Sportpädagogen und -trainern entwickelt wurde, um 
Kindern den Umgang mit Bällen näherzubringen. Im 
Fokus stehen einfache Übungen, die darauf abzielen, 
grundlegende motorische Fähigkeiten wie Werfen, 
Fangen, Rollen, Springen oder Laufen zu schulen. Dabei 
werden keine speziellen Vorkenntnisse oder 
Sportfähigkeiten vorausgesetzt – das Erlernen der 
Bewegungsabläufe steht im Vordergrund.

Die Ballschule nutzt in der Regel verschiedene Ballarten 
– von weichen Bällen bis hin zu kleineren Fußbällen – 
und kombiniert diese mit spielerischen Aufgaben, die die 
Kinder nicht nur körperlich fordern, sondern auch ihre 
Kreativität anregen. Wer einmal zum Reinschnuppern 
vorbeikommen möchte, ist herzlich willkommen. 

Allgemeines - Trainings-/Spieltermine

Hallen Saison (in der Regel Oktober bis März):
• Mittwoch ab 19:00 (Trainingsbeginn 19:15), 

Sporthalle Gutenberg-Gymnasium (Blaue Halle)
• Donnerstag ab 20:00 (Athletiktraining bzw. freies 

Spiel) Sporthalle Ludwig-Schwamb-Schule

Beachsaison
• Beachplätze April bis September* (nach 

Vereinbarung)
*mit den richtigen Beachsocken wird auf einem Feld auch das 
ganze Jahr durch gezockt.

 
Neu ab dieser Saison: Kinder-Ballschule für 3 bis 5-
jährige Donnerstag ab 16-17 Uhr in der Sporthalle 
Ludwig-Schwamb-Schule

Anfragen zum Reinschnuppern in Hallen- bzw. 
Beachvolleyball, Ballschule oder Footvolley (Achtung: 
teilweise Vorkenntnisse erforderlich) gern per Mail an 

andreas.bertge(at)mtv1817.de

Anmeldung Beachvolleyball-
turniere (Termine auf der 
Webseite): 
mtv.beachturnier(at)gmail.com

Andreas Bertge
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